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‘Janeiro Branco’
com ações de 
saúde mental

NM tem mais três
óbitos e passa
dos 41 mil casos

Norte de Minas tem 
5.468 vacinas de
reserva técnica

‘Rolêzinho’ volta a ser 
realizado na Avenida 
Sanitária

Montes Claros
descentraliza testes 
rápidos contra HIV

General entrega
secretaria e região
fica sem representante

Homem furta veículo
e é preso em bar na
zona rural

Cetas de Montes Claros
participa de projeto vencedor 
de prêmio

DIVULGAÇAO 

Montes Claros entre as cidades 
empreendedoras do Brasil

O Centro de Triagem de Animais Silvestres de Montes Claros é uma das unidades mineiras que faz parte do projeto Áreas de 
Soltura de Animais Silvestres (ASAS), de gestão compartilhada entre o Instituto Estadual de Florestas (IEF) e o Instituto Brasileiro 
do Meio Ambiente e dos Recursos Naturais Renováveis (Ibama) e que sagrou-se campeão da 11ª edição do Prêmio Hugo Werneck 
de Sustentabilidade e Amor à Natureza.

Montes Claros, segunda-feira, 1° de fevereiro de 2021 - R$ 1,50
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Os testes rápidos de HIV, sífilis e hepatites 
virais passarão a ser realizados de forma des-
centralizadas, pelas equipes de Saúde da Família 
em Montes Claros, permitindo maior acesso da 
população. Antes, o serviço era centralizado no 
Centro de Referência em Doenças Infecciosas 
(CERDI) (Policlínica do Alto São João). A implan-
tação dos testes rápidos na Atenção Básica faz 
parte de um conjunto de estratégias do Ministé-
rio da Saúde que tem por objetivo a qualificação 
e a ampliação do acesso da população brasileira 
ao diagnóstico e tratamento precoce.

O Norte de Minas começa a distribuir a 
partir de hoje 23.620 doses de vacinas contra 
a Covid-19, doença causada pelo novo coro-
navírus, sendo 11.120 doses da vacina Coro-
navac e 12.500 doses da vacina Covishield, 
desenvolvida pelo laboratório farmacêutico 
AstraZeneca e pela Universidade de Oxford. 
A novidade é que 5.468 doses serão retidas 
como reserva técnica para a reposição de per-
das. A quantidade de vacinas levou em consi-
deração o número de trabalhadores de saúde 
no interior do estado. 

A Polícia Militar e a Guarda Municipal tive-
ram que acabar com outro rolêzinho na noite 
de sábado e madrugada de domingo, na Ave-
nida Deputado Esteves Rodrigues, depois de 
três finais de semana sem este problema. A 
aglomeração de pessoas foi denunciada pe-
los moradores e as duas corporações atuaram 
para acabar com o problema. Foram várias 
viaturas usadas na operação. 
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,46

Cotação EURO - REAL

R$ 6,62

Gasolina

R$ 4,76

Diesel comum Etanol 

R$ 3,78 R$ 3,09

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 33º
Min. : 19º

Cisrun faz eleição com 
nova lista de prefeitos

O Consórcio Intermunicipal da Rede de 
Urgência do Norte de Minas (Cisrun Macro 
Norte) realiza hoje às 10 horas a eleição para 
o mandato de 1º de março de 2021 a 1º de 
março de 2023 com mais uma polêmica: na 
sexta-feira foi publicada uma lista com 60 mu-
nicípios aptos a votar e serem votados, contra 
a lista anterior com 49 municípios. Nesta nova 
lista está incluído o município de Santa Cruz 
de Salinas, que está na chapa do candidato 
Marcelo Meireles, prefeito de São Romão. 

SAÚDE 6

SAÚDE 6

SAÚDE 6

SAÚDE 7

O município de Montes Claros ficou na 67º colocação entre 
as 100 cidades empreendedoras do Brasil, em índice elaborado 
pela Escola Nacional de Administração Pública (Enap), institui-
ção vinculada ao Ministério da Economia e a Endeavor, que é 
uma organização global de incentivo ao empreendedorismo. O 
“Índice de Cidades Empreendedoras” foi divulgado na última 
quinta-feira, 28 de janeiro e se baseia em dados de 2020.

CIDADE 4
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É preciso reconhecer que o 
contribuinte é o grande herói da 
arrecadação, porque ele é quem 
faz existir o que será arrecadado. O 
setor público não produz riquezas 
que possam ser tributadas, apenas 
o setor privado faz isto. De outro 
lado, os agentes arrecadadores do 
Estado são os heróis da socieda-
de, pois, sem eles, não existiria a 
maior parte dos recursos públicos 
que permitem a atuação do Esta-
do na sociedade. O cumprimento 
de obrigações fiscais quase nunca 
se daria de forma espontânea. En-
fim, esta relação fisco-contribuinte 
é simbiótica, um não vive sem o 
outro.

E é por essa razão, de relação 
simbiótica, que 2020 marcou o iní-
cio de uma nova história: a possi-
bilidade prevista em lei do diálogo 
entre contribuinte e fazenda públi-
ca na busca de soluções para per-
mitir a arrecadação de tributos em 
atraso sem impedir a continuidade 
das empresas. É o ano em que se 
iniciam as transações tributárias.

Presente no Código Tributário 

Nacional desde a década de 60, a 
transação tributária esperou mais 
de quatro décadas para ser regu-
lamentada em lei e apresentar-se 
como útil e eficaz para a socieda-
de. Uma pena! Poderíamos estar 
bem mais avançados nas formas 
de arrecadação eficiente de receita 
tributária.

A Lei 13.988, de 14 de abril 
de 2020, trouxe, finalmente, a 
possibilidade de celebração de 
transações entre Procuradoria da 
Fazenda Nacional e os contribuin-
tes. O objetivo é permitir que o 
contribuinte possa reunir toda a 
sua dívida com a fazenda pública 
federal e apresentar um plano para 
liquidação com algum desconto, 
mas principalmente um racional 
de pagamento da dívida coerente 
com os seus limites financeiros. 
Embora também preveja a transa-
ção por adesão, nosso foco aqui 
são as transações individuais aque-
las que trazem uma nova forma de 
soluções de conflito para o passivo 
tributário.

Isso, porque, na transação por 

adesão, a fazenda pública apre-
senta um conjunto de condições 
para pagamento com o qual o con-
tribuinte pode aderir permitindo 
uma solução para o seu passivo 
tributário. É iniciativa da Fazenda 
Pública que deixa pouco espaço 
para a individualização do caso 
de cada contribuinte. Mas, para os 
contribuintes com passivo tributá-
rio acima de 15 milhões de reais 
é possível a transação individual, 
perfeito exemplar da aproximação 
entre fisco e contribuinte, onde o 
contribuinte apresenta seu plano 
para quitar a dívida, como devedo-
res fazem ao tentar renegociar seus 
débitos privados com seus credo-
res. Em nome da transparência as 
transações são públicas e podem 
ser consultadas no site da Fazen-
da Nacional. Vale ver que estamos 
avançando.

Ainda há muito para evoluir 
em matéria de transação tributá-
ria. A meu ver, um dos principais 
pontos é o estabelecimento de um 
prazo máximo de 84 meses para o 
encerramento das obrigações tran-

sacionadas. Diante da realidade do 
endividamento dos contribuintes 
e quando comparado com o que 
vemos no caso de dívidas privadas, 
é um prazo ainda pequeno, o que 
torna as prestações muito altas. Na 
alteração recente da Lei de Recupe-
ração Fiscal, há previsão de prazo 
maior para entidades em recupe-
ração judicial, 120 meses, o que já 
melhora um pouco, mas o ponto 
fundamental é que o prazo deveria 
ser o resultado de uma análise do 
valor da dívida e da capacidade fi-
nanceira, o que pode exigir prazos 
mais longos.

O ano de 2021 (e talvez os pró-
ximos também) serão muito difí-
ceis para a economia. Ainda não é 
possível saber as consequências da 
pandemia e sequer avistar quando 
ela estará sob controle. Muitas em-
presas não sobreviverão e outras 
mais precisarão de muita ajuda 
para superarem o momento. Será 
uma boa oportunidade para testar 
o diálogo e ampliar ainda mais o 
leque de contribuintes que possam 
acessar as transações individuais.

Você gostando ou não, as re-
des sociais dominaram o mundo 
e quem não faz parte delas é um 
“pária” virtual. Empreendedores 
me perguntam se é uma boa estra-
tégia, vincular o seu perfil pessoal 
com o da empresa. Não só podem 
como devem! E, mesmo para quem 
não tem empresa, a participação 
nas redes é essencial. Afinal, nós 
somos um “produto” que precisa 
ser “vendido”. Isto vale para autô-
nomos, estudantes, trabalhadores 
em busca de emprego, etc. Logo, 
temos uma imagem a zelar nas re-
des também. Porém, como tudo o 
que é novo, existem dúvidas e exa-
geros. Então, resolvi trazer 10 dicas 
de “etiqueta” nas redes sociais (não 
preciso nem falar de erros de por-
tuguês – cuidado!).

1) Visualizou o story? Curta! É 
chato ver que a pessoa olha todos 
seus stories e não tem reação. Seria 
o equivalente a passar pela pessoa 
e não cumprimentar. Como o Pa-
dre Fábio de Melo diz: amigos ver-
dadeiros são os que suportam a sua 
felicidade! Neste caso, pode que 
parecer que você fica stalkeando a 
pessoa e tem inveja. E até pode ser, 
somos humanos, mas a rede é SO-
CIAL então, disfarce e seja sociável; 

2) Foi marcado? Comente! É 

muita grosseria ficar em “silêncio”. 
Certamente você não gostaria que 
alguém te deixasse no “vácuo”. Ob-
viamente, sabemos que tem aque-
las pessoas ultraocupadas, que 
não dão conta. Mas “se desceu pro 
play, é para brincar”, então que tal 
repensar seu comportamento? Por 
outro lado, não vale postar a foto 
que você ficou lindo (a) mas que a 
amiga (o) ficou de olho fechado ou 
fazendo bico.  

3) Responda a todos os comen-
tários nos seus posts. E isto vale 
para aniversários também. Claro, 
tem aquela reposta genérica para 
todos os que lembraram da data. 
Mas se você não é o Cauã Rey-
mond, que recebe milhares de co-
mentários, tire um tempinho para 
valorizar cada pessoa que te feli-
citou, é muito mais bacana. Tam-
bém, se policie para ver se não está 
curtindo apenas a foto de quando 
alguém do casal está sozinho. A ou-
tra parte da dupla pode perceber o 
comportamento e criar uma crise 
conjugal; 

4) Quando beber, fique longe 
das redes sociais. A regra é: se be-
ber não dirija, não case e não pos-
te! O risco é grande de colocar uma 
foto ou comentário que depois 
você irá se arrepender. Coisas pu-

blicadas na internet são como pa-
péis picados ao vento, você nunca 
mais consegue recuperar todos os 
pedacinhos! 

5) Não seja radical, principal-
mente se o seu perfil é vinculado 
ao de sua empresa. Da mesma for-
ma que você não pergunta a reli-
gião, opção sexual ou preferência 
política dos clientes, a radicalização 
pode afugentá-los. Claro, você tem 
suas preferências e pode publicá-
-las, mas não esqueça o bom senso! 

6) Cuidado com as FakeNews. 
Cheque as notícias que vai postar, 
principalmente, aquelas bombásti-
cas. Não custa olhar em sites como 
E-farsas, Fato ou Fake, etc. Não cor-
ra o risco de pagar mico por passar 
informações falsas; 

7) Quando mandar uma solicita-
ção de amizade, envie uma mensa-
gem com uma apresentação. A pes-
soa não tem obrigação de lembrar 
do nome de seus amigos da sexta 
série ou de todos os alunos que já 
deu aula (eu me incluo nessa). 

8) Chame a atenção no privado 
e elogie em público. Regra que vale 
para vida off-line e online. Notou 
que o coleguinha errou feio no 
português ou publicou FakeNews? 

Chama no privado e avisa com mui-
to jeitinho; 

9) Biquínis e sungas, pode sim! 
De novo, bom senso é a palavra. 
Assim como você não vai à igreja 
de roupas de banho, analise o con-
texto.  É verão? Está de férias?  Pode 
postar! O que não é legal e publicar 
o ano inteiro fotos em trajes sumá-
rios (a não ser que você seja um 
salva-vidas). Outra dica, evite usar 
foto de perfil com biquíni ou sem 
camisa; 

10) Não evangelizar! Isto vale 
para religião, política e futebol. 
Sim, todos temos nossas crenças e 
gostamos de nos posicionar. O pro-
blema é o exagero: por exemplo, 
fazer cincos posts, todos os dias, 
com trechos da Bíblia ou sobre seu 
time do coração, ou pior, sobre seu 
político de estimação. É chato gen-
te! Menos né? 

Enfim, certamente também co-
meto minhas gafes. Mas quero tra-
zer uma reflexão, pois percebo que 
muitas pessoas estão “queimando” 
a sua imagem, às vezes até sem per-
ceber. Lembre-se: não adianta mais 
ser uma “lady” ou “gentlemen” 
apenas no contato presencial, e um 
mal-educado na internet. Afinal, a 
vida online virou uma extensão da 
offline. 

Após duas décadas recebendo 
subsídios fiscais da União, esta-
dos e municípios da ordem de R$ 
20 bilhões, a Ford decidiu fechar 
suas fábricas no país. Débitos com 
o Fisco, contrapartidas e isenções 
à parte, o anúncio não apenas es-
cancara a falência do modelo de 
subsídios e benefícios tributários 
adotado pelo Brasil, mas também 
demonstra, em um cenário mais 
amplo, a gravidade de um quadro 
econômico que se mantém pre-
ocupantemente inalterado nos 
últimos anos: estamos mergulha-
dos em um acelerado processo de 
desindustrialização, com fuga de 
investimentos e queda acentuada 
no nível de emprego qualificado.

Sem representatividade e apar-
tada de qualquer movimento em 
prol de um projeto nacional de 
reconstrução da indústria, a Enge-
nharia sofre silenciosa os reflexos 
desse desmantelamento da cadeia 
produtiva, da qual as montadoras 
sempre foram protagonistas. Mais 

de 20% do PIB industrial brasilei-
ro é representado pelo setor au-
tomotivo.

O encerramento das três fá-
bricas remanescentes da Ford no 
Brasil representa um duro golpe 
num mercado que já encontrava 
combalido. Setores diretamente 
ligados à produção automotiva, 
como o de autopeças, já estão 
à míngua e serão os primeiros a 
sentirem o impacto da decisão 
tomada pela matriz da companhia 
norte-americana, que, de imedia-
to, anunciou a demissão de mi-
lhares de funcionários, incluindo 
todos os 830 que trabalhavam na 
planta de Taubaté. Segundo a An-
favea, em junho de 2018 o setor 
empregava mais de 112 mil pesso-
as em todo o Brasil.

Com forte presença na indús-
tria automotiva, os engenheiros 
mecânicos e metalúrgicos são os 
mais afetados quando uma indús-
tria como a Ford decide fechar 
as portas. Estima-se que 10% dos 

profissionais registrados no siste-
ma do Conselho Federal de Enge-
nharia, Arquitetura e Agronomia 
(Confea) pertençam a essa moda-
lidade. Hoje, eles são o retrato de 
um país que, ao contrário do que 
acontece em nações desenvolvi-
das, conta cada vez menos com 
engenheiros em sua base de em-
prego formal. Nos Estados

Unidos, por exemplo, um en-
genheiro é contratado a cada 30 
segundos, conforme pesquisa da 
Kelly Services, empresa global de 
recursos humanos. Engenheiros 
mecânicos e industriais estão en-
tre os mais requisitados, ao lado 
do engenheiro de softwares.

Estamos com níveis de em-
prego formal muito abaixo do 
esperado entre os profissionais 
engenheiros – e essa não é uma 
realidade apenas na indústria 
automotiva. A solução passa pela 
revisão de critérios para a abertu-
ra de novas escolas e seus respec-
tivos currículos. A debandada de 

investimentos e empregos para o 
Exterior só agrava essa situação.

Não podemos assistir à der-
rocada da indústria nacional de 
camarote.

É preciso reagir!

Ao contrário do que disse re-
centemente a autoridade máxima 
do país, não estamos quebrados. 
O Brasil possui recursos que po-
deriam ser investidos em infra-
estrutura, como a poupança in-
terna, hoje desafortunadamente 
destinada para o pagamento da 
dívida pública, que se acumula 
ano após ano e hoje é mantida, in-
clusive, fora do teto de gastos do 
governo. Além disso, contamos 
com balança comercial positiva e 
reservas cambiais de US$ 359 bi-
lhões.

A crise é de gestão e de ausên-
cia de um projeto para o país ser 
grande novam ente, com a partici-
pação efetiva da Engenharia.

A senadora Simone Tebet está sendo pressionada a abando-
nar a sua candidatura à presidência do Senado. Sem o apoio 
do seu partido, o MDB, a parlamentar disse que “eu, como 
qualquer mulher brasileira, não me curvo fácil”. O que acon-
teceu, segundo ela, foi que parte do MDB “cedeu à tentação 
do fisiologismo o toma lá, dá cá dos cargos e optou por espa-
ços na Mesa ao invés de espaço de luta, da luta histórica do 
MDB”. Para ela, o governo Jair Bolsonaro busca desestabilizar 
as instituições e tem um projeto de perpetuação no poder, 
com política armamentista para dar “suporte a uma estrutura 
de confronto”.

CENTRÃO QUER TRÊS MINISTÉRIOS

Na reforma que o presidente Jair Bolsonaro fará após o re-
sultado das eleições na Câmara e no Senado, na segunda-feira, 
pelo menos três pastas estão entre as exigências do Centrão: o 
ministério da Saúde, da Cidadania e a recriação do Ministério 
de Desenvolvimento e Indústria. O governo estaria resistindo 
em trocar o ministro Eduardo Pazuello, mas os militares tam-
bém estão pressionando pela sua saída, devido ao desgaste às 
Forças Armadas causado pelos erros cometidos pelo General 
Pazuello durante a pandemia. O Centrão quer emplacar o 
nome do deputado Ricardo Barros (PP-PR), que está de olho 
no cargo desde o início do governo Bolsonaro.

QUEM CONFIA NO MDB?

A bancada do MDB sinalizou um acordo de composição de 
chapa com o DEM e o presidente do Senado, Davi Alcolumbre 
(DEM-AP), para a disputa pelo comando da Casa. O partido 
pode inclusive abandonar sua candidata, Simone Tebet (MDB-
-MS). A senadora, por sua vez, garantiu que levará sua candida-
tura até o fim. A eleição será na próxima segunda-feira. Já não 
encontramos políticos como antigamente. Partidos políticos, 
então, nem em sonhos.

GOVERNO PODE REEDITAR MEDIDAS
DE PROTEÇÃO AO EMPREGO

O alto nível de desemprego, que assombra milhões de tra-
balhadores no país, preocupa o governo. O Ministério da Eco-
nomia estuda a possibilidade de reeditar medidas de proteção 
ao emprego formal adotadas em meio à pandemia, como o pro-
grama de redução de jornada e salário ou suspensão de con-
trato. O secretário especial de Previdência e Trabalho, Bruno 
Bianco disse que está avaliando, em conjunto, “com a evolução 
dos acontecimentos, se devemos ou não lançar mão de mais 
medidas relativas a momentos de crise”. O Brasil registrou a 
contratação de 143 mil pessoas com carteira assinada em 2020

FIM DE UM MONOPÓLIO

A disputa entre os senadores Rodrigo Pacheco , DEM-MG, 
e Simone Tebet, MDB-MS, deve quebrar uma sequência de 20 
anos na presidência do Senado. Será a primeira vez depois des-
se período que um congressista não eleito nas regiões Norte 
ou Nordeste assumirá a direção da Casa. Desde 1985, foram 20 
presidentes da Casa, todos homens. Desses, 17 eram do MDB 
e 17 de Estados do Norte ou Nordeste

A HORA É AGORA

O otimismo do presidente Jair Bolsonaro em relação à elei-
ção dos seus candidatos à presidência da Câmara e do Senado 
tem sua razão de ser. Auxiliares presidenciais estão com um le-
vantamento do mapa de cargos de primeiro e segundo escalão 
de deputados federais, para usar os postos como moeda de tro-
ca na disputa da Câmara. Quem quiser continuar mantendo os 
seus indicados e os que pretenderem entrar nesse troca-troca 
de votos por cargos, a hora é agora. O argumento foi infalível 
nos últimos governos. A eleição no Congresso Nacional acon-
tece na segunda-feira.

A grande mudança na relação 
fisco e contribuinte em 2020 

Dez dicas de etiqueta nas redes 
sociais

Desindustrialização em marcha 
acelerada e a grave situação da 
engenharia

MDB DEIXA CANDIDATURA 
DE SIMONE TEBET NO 

MEIO DO CAMINHO

SILVANIA TOGNETTI
ADVOGADA TRIBUTARISTA

SHIRLEI MIRANDA CAMARGO
TUTORA DO CURSO DE GESTÃO COMERCIAL DO CENTRO UNIVERSITÁRIO 

INTERNACIONAL UNINTER

JOSÉ MANOEL FERREIRA GONÇALVES
ENGENHEIRO, JORNALISTA, ADVOGADO, PROFESSOR DOUTOR,

PÓS-GRADUADO EM CIÊNCIA POLÍTICA

DIVULGAÇÃO
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Eba... Agora tem punição 
maior para agressão a Troca 

Letra

Ebaaaaaaaaaaaaa! Até que enfim, 
os nossos nobres depufês fizeram 
uma coisa boa e criaram novas me-
didas punitivas para quem agredir 
ou mandar um troca letra, para a ci-
dade dos pés juntos... O crime ago-
ra é federal e não importa qual ve-
ículo de comunicação o troca letra 
trabalhe... Mas, isso é uma proposta 
que teve apoio decisivo do delegado 
ex- Federal, Prótones, que mostrou 
firmeza e não deu moleza; mostrou 
que a liberdade de imprensa tem 
que prevalecer e que não somos 
o quarto poder... mas a primeira e 
mais corajosa profissão que sempre 
sai em defesa do povo... nós temos a 
obrigação de informar... denunciar 
e ser protegido; e agora seremos.

Kit de presente para
quem tu odeia

Vamos fingir que seja o dia da 
sogra... aí tu tens que dar um pre-
sente... ou então, para o cunhado 
mala... ou, para alguém que tu real-
mente não suporta e que pensa que 
é alguém... então os magos da mal-
vadezas se reuniram e criaram o kit 
presente para quem tu odeia e des-
preza, nesse kit vem... Um boné da 
Nação Ptlândia vermelhinho... uma 
bandeira do MST e duas camisas... 
uma do Timinho que vai para liber-
tadores e um mega pôster do ma-
linha mais feio desse mundão sem 

porteira, que é taxado do Sapinho 
Barbudo... dá esse kit para alguém 
e ele vai precisar fazer análise por 
muitos anos... se não suicidar, né? 
Pois a deprê é garantida...

Tem partido que só tem 
lunático

Oh seu menino... o melhor siste-
ma de governo, ainda é a democra-
cia... mas, o pior é que temos que 
conviver com cada doido que joga 
pedra e come bosta sem a menor ce-
rimônia. Só para mostrar o seu pon-
to de vista! Existem alguns partidos, 
com propostas que não deveriam 
sequer serem mencionadas e por 
isso são nanicos, ficam a cada dia 
menores... Estou falando do PCB... 
PSOL e PCB... eles propõem o fim 
da Policia Militar... as ocupações ile-
gais pelo famigerado e ilegal MST, 
seja apoiado com salário mínimo 
de 3.500 merrequinha... são ou não 
são lunáticos e vivem fora da reali-
dade? Deviam ser banidos... mas, 
como é democracia, né?

Textinho ou historinha creti-
ninha, joiadinha

Vamos oxigenar o nosso glorioso 
Coquinho, com uma tremenda dose 
de bom humor. Dois rapazinhos 
excessivamente alegres, com bom-
bachas e tudo, estavam proseando e 
um disse que faria uma pergunta. Se 
o outro errasse, teria que fazer amor 
com ele e ele seria a mininoca. O 
que é, o que é? bicho peludo... tem 
quatro patas... só vive em cima do 
telhado... gosta de ratos e faz miau? 
O outro rapidamente sapecou- Já sei 
bobinha... é um Jacaré. Ah! Acertou! 
Outro dia, um machão chegou num 
bar de meninos, excessivamente 
alegres e sapecou: Coloque comida! 
Estou morto de fome e posso comer 

um boi. Logo um safadinho gritou: 
Múuuuuuuuuuuuuuu...

Nossa House do povo foi a 
pioneira e não a de BH

Eu não consigo entender o que 
se passa no coquinho da assessoria 
de imprensa da House do Povo, lá 
de Belo Horizonte. Estão espalhan-
do, para toda Minas Gerais, que eles 
foram os primeiros a banir de vez, 
aquela merrequinha que é chamada 
de verba indenizatória... Oh menti-
ra pelada! Oh coisa feia seu meni-
no... quem primeiro acabou com 
essa verba foi nossa Princesinha do 
Norte e agora os nobres Edis, que 
quiserem percorrer a cidade terão 
que fazer isso usando os seus ca-
ranguinhos... cadê os que a House 
do Povo dava? O nobre e combativo, 
Presidente Marcos Nem, entendeu 
que era desnecessário e dispendio-
so e retirou... isso é bom.

Só vejo o futuro olhando prá 
frente?

Snif... snif...snif... oh que coisi-
nha mais biita seu menino... estou 
até emocionado com um nobre 
Edil, atuante e guerreiro que disse, 
que quando ele olha para frente 
só vê o futuro... uai, seu menino... 
mas o futuro é necessariamente 
prá frente, né não? Cotoquinho 
está aqui me questionado se isso é 
correto... Claro que é... o futuro é 
algo que ainda está para acontecer 
e o que aconteceu é passado; o que 
está acontecendo é presente... Quá! 
Que coisinha mais confusa... o cer-
to mesmo, é que o menino queria 
dizer, que não adianta ficar olhan-
do para as coisas que já passaram... 
tudo tem que ser feito novinho em 
folha, né não?

Quem nasceu pra pastel, 
jamais chegará a coxinha

Hahaha... uma das coisas que 
mais gosto é filosofia de boteco... 

agente vê cada uma, que mais pare-
cem duas... Um dia desses, estava eu 
proseando com uma pessoal notá-
vel e sensato, que me diziam, que al-
gumas pessoas que, um dia não era 
nadica de nada e que ganharam um 
cargo de chefia no Paço, passaram a 
só fazer cagada... tratar mal o povo... 
e isso é vero mesmo, estamos vendo 
isso com frequência... mas ninguém 
no paço diz nadica de nada, é aque-
la história... o liderado é a cara do 
líder... Essas pessoas que nasceram 
para pasteis, jamais chegarão á co-
xinha... isso dizia esse notável cida-
dão... Mas essa frase é um tiquinho 
dúbia, né não? Mas é engraçada né?

Poliamor ou safadeza
explicita

Ah não, seu menino... todo dia 
vem alguém e inventa uma coisa 
para justificar a safadeza... agora a 
palavra da moda é Poliamor. Sabe o 

que isso? É quando uma pessoa vive 
com outra, amando uma terceira 
pessoa; ficando com as duas. Tudo 
fica acertado... e aí dizem que isso é 
uma forma indiscriminada de amar 
e quem condena isso são os precon-
ceituosos... Uma conversa!!! Isso 
no popular, é pura safadeza e estão 
querendo quebrar os laços familia-
res de verdade... Pois uma família 
que tem pai, mãe e filhos... a coisa 
não anda bem!  Agora tu imaginas 
ter um trio? Isso é safadeza, sim! E 
tu que pensa igual é um pervertido 
doido sim.

Montei no Porco

Pois muito que bem minha gen-
te mais que doce de batata doce... 
eu nesse momento estou picando 
a mula... deitando o cabelo... cain-
do no capinado e capando o gato... 
enfim, eu vou mesmo é ir embora 
e pronto... não adianta ficar tentan-

do me localizar depois de ter feito 
besteira, que não vai me achar. En-
tão acho bom saber se comportar... 
só volto amanhã se Deus quiser... e 
por favor lembre: “Vinde a mim to-
dos que estais cansados, fracos e so-
brecarregados que eu vos aliviarei.” 
Jesus Cristo... para pensar mesmo...

 
O FUSO DO DIA É – Os pseu-

dos e débeis mentais, que cismam 
que são motoristas, furam sinal ver-
melho e ainda são grosseiros e ma-
las... Falta polícia... já que a Mctrans 
não os reprimem... Xô coisa ruim... 
Fora!

O XONADO DO DIA É – O 
Nobre deputado, Tadeu Martins 
Leite, que é mesmo xonado e teve a 
brilhante idéia de dar ao povo a ale-
gria de ter uma academia próximo de 
suas houses... a verba foi dele... valeu 
e sucesso nobre guerreiro... Fui

Foto da Semana

Hoje abrilhantando a nossa coluna o campeão de Xadrez o internacional Roberto Molina que já 
levantou a taça brasileira e agora espera levar esse importante esporte para as escolas, quando as 

aulas presenciais voltarem... Sucesso, nobre guerreiro... Fui!

Câmara Municipal promove 
integração dos Legislativos da região

Com a proposta de modernização 
da rede de comunicação com o cida-
dão e de fortalecimento das relações 
institucionais, a Câmara Municipal de 
Montes Claros tem recebido visitas 
técnicas de outras câmaras de muni-
cípios da região. As visitas têm como 
objetivo compartilhar experiências 
relativas ao trabalho legislativo. 

Na quinta e sexta-feira, dias 27 e 
28 de janeiro, uma equipe de técni-
cos de TI da Câmara Municipal de 
Unaí/MG, liderada pelo assessor par-
lamentar Cássio Frutuoso da Silva, es-
teve em Montes Claros para conhecer 
o sistema de gravação e transmissão 
das reuniões ordinárias da Casa legis-
lativa. “Na Câmara de Unaí nós trans-
mitimos as reuniões ao vivo pelo site 
e pelo canal no YouTube, mas ainda 
não temos um canal de TV. Estamos 
aqui para conhecer esse sistema, que 
é integrado à rede legislativa de rádio 
e televisão, procuramos entender 

melhor o funcionamento e iniciar o 
processo para implantação em nossa 
câmara também”, justifica Cássio.

A Câmara Municipal de Montes 
Claros transmite as reuniões no ple-
nário pela TV Câmara, no canal digi-
tal 5.3. Com o sinal aberto, a popu-
lação pode acompanhar as reuniões 
ao vivo, em tempo real. As reuniões 
também são transmitidas ao vivo pela 
TV Gazeta Norte Mineira, canal digital 
aberto 2.1 e pelo canal da TV Câmara 
no YouTube.

Além de conhecer o sistema de 
transmissão, os técnicos também 
avaliaram o funcionamento do painel 
eletrônico e dos terminais de votação 
e cadastramento biométrico, além da 
estrutura técnica do audiovisual do 
Plenário. Alex Tuta, assessor técni-
co de Comunicação da Câmara de 
Montes Claros, destaca que essa 
troca de experiência é importante 
para o aprimoramento do trabalho 

técnico da Casa. “Cada câmara tem 
sua estrutura, seu jeito de traba-
lhar, e ao compartilhar essas infor-
mações, criamos novos parâmetros 
para o nosso trabalho, nos benefi-
ciando mutuamente”, avalia.

De acordo com o assessor téc-
nico, a Câmara de Unaí tem conhe-
cimentos avançados em relação à 
Interlegis, sistema do Senado Fe-
deral onde está instalado o novo 
portal da Câmara. “Unaí foi um 
dos primeiros municípios a adotar 
o sistema, há mais de dez anos, e 
nós estamos começando a implan-
tar agora. Certamente, essa parceria 
vai nos ajudar a encurtar caminhos 
e acelerar o processo de atualização 
dos conteúdos”.

No próximo mês, uma equipe 
técnica da Câmara de Montes Cla-
ros irá a Unaí para conhecer a es-
trutura técnica da Casa legislativa 
do município.

Os ânimos arrefeceram, após a 
atuação da turma do “deixa disso”, 
mas a calma é só aparente, após um 
importante assessor do vice-presi-
dente Hamilton Mourão ter sido 
pilhado conspirando para derrubar 
o presidente Jair Bolsonaro.

Mourão demitiu o assessor par-
lamentar, responsável por suas rela-
ções com o Congresso e reafirmou 
sua lealdade a Bolsonaro, mas o Pla-
nalto está ainda mais desconfiado do 

vice, já excluído de todas as decisões. 
Ele já não é convidado nem mesmo 
para reuniões banais. A informação 
é da Coluna Cláudio Humberto, do 
Diário do Poder.

Para tentar superar a desconfian-
ça e recuperar as relações com Bol-
sonaro, Mourão terá de fazer bem 
mais que demitir o conspirador.

O Planalto ainda avalia a possibi-
lidade de investigação sobre eventu-
al crime de conspiração do assessor 

de Mourão, mas a legislação é vaga.
Criminalistas não veem crime no 

complô do assessor. Mas “depende 
de investigação criminal”, explica o 
professor Carlos Eduardo Gonçal-
ves.

Segundo o advogado Marcelo 
Diniz, “embora evidente a conspi-
ração” para prejudicar o presidente, 
“não passou de atos de planejamen-
to”. (Tiago Vasconcelos – Diário do 
Poder)

VALDEMAR SOARES

O vereador, Raimundo do INSS 
(PDT), disse que o trabalhador e 
principalmente os aposentados do 
INSS, entre outros, quando passam 
por uma necessidade financeira, não 
tem liberdade de pedir um emprésti-
mo consignado principalmente por 
que se vêem preciso à determinada 
empresa. Raimundo tem se notabi-
lizado pela defesa dos aposentados 
do INSS e trabalhadores vítimas de 
financeiras, segundo o vereador essa 
situação poderá ser mudada, pois a 
Comissão de Defesa do Consumi-
dor, da Câmara, conseguiu que fosse 
aprovado o Projeto de Lei 6902/10, 
“Esse projeto, permite ao servidor 
público escolher qualquer instituição 

financeira ou de previdência para a 
contratação de empréstimo consigna-
do”. Ainda sobre o parecer, o agente 
público só poderá adquirir crédito 
em folha, de instituições financeiras 
previamente credenciadas no órgão 
em que trabalha. Pela proposta, a em-
presa contratada pelo servidor passa 
automaticamente, a operar junto ao 
órgão do servidor, sem a necessidade 
de acordo prévio.” 

Quanto aos descontos automá-
ticos, o parlamentar esclarece que 
os descontos automáticos em folha, 
ficam limitados a 35% da remune-
ração, sendo 5% a serem utilizados 
exclusivamente com débitos e saques 
no cartão de crédito. O projeto origi-
nal previa limite de 40%. “Devemos 
nos preocupar aqui, com o superen-

dividamento dos consumidores ban-
cários”, justificou. 

Quanto à possibilidade de fraudes, 
outra mudança importante foi apro-
vada pela comissão, e visa a proteção 
dos aposentados e pensionistas, ao 
determinar que o empréstimo con-
signado efetuado por eles, somente 
poderá ser realizado na presença de 
um titular do benefício ou mediante 
procuração com poderes específicos, 
com firma reconhecida.  Finalizando, 
Raimundo lembrou que, o substituti-
vo do relator, também veda a inclusão 
em cadastros restritivos de crédito do 
nome de consumidores bancários 
que deixarem de pagar as prestações 
de empréstimos consignados em de-
corrência de atraso no pagamento de 
suas remunerações.

DIVULGAÇÃO/ CÂMARA

Justiça endurece e dá 
escolha para empréstimo 
consignado

Planalto avalia investigar 
conspiração, no caso do 
assessor de Mourão
Turma do 'deixa disso' prevaleceu, mas 
caso do assessor que conspirou contra o 
presidente deixou um gosto amargo

As reuniões também são transmitidas ao vivo pela 
TV Gazeta Norte Mineira, canal digital aberto 2.1 
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CIANO MAGENTA AMARELO PRETO 

cidade

Cisrun faz eleição com nova lista de 
prefeitos

GIRLENO ALENCAR 

O Consórcio Intermunicipal da 
Rede de Urgência do Norte de Mi-
nas (Cisrun Macro Norte) realiza 
hoje às 10 horas a eleição para o 
mandato de 1º de março de 2021 a 
1º de março de 2023 com mais uma 
polêmica: na sexta-feira foi publica-
da uma lista com 60 municípios ap-
tos a votar e serem votados, contra 
a lista anterior com 49 municípios. 
Nesta nova lista está incluído o mu-
nicípio de Santa Cruz de Salinas, 
que está na chapa do candidato 
Marcelo Meireles, prefeito de São 
Romão. O candidato Norberto Mar-
celino, prefeito de Claro dos Poções 
fez novo pedido à Justiça: no prazo 
de inscrição da chapa Santa Cruz de 
Salinas não estava adimplente e não 
poderia compor qualquer chapa. A 

eleição será realizada no auditório 
da Faculdade Ibituruna de Saúde.

Desde o ano de 2019 que o CIS-
RUN, que administra o SAMU em 
86 municípios do Norte de Minas, 
vive uma quebra de braço entre 
dois grupos políticos. A eleição re-
alizada em 2019, de reeleição de 
Silvanei Batista, então prefeito de 
Porteirinha, continua subjudice até 
hoje. Ele foi eleito com base em li-
minar concedida pelo Tribunal de 
Justiça de Minas Gerais. Na eleição 
para o novo mandato, três prefeitos 
decidiram ser candidatos, que fo-
ram Mario Osvaldo Casassanta, de 
Francisco Sá; Marcelo Meireles, de 
São Romao e Norberto Marcelino, 
de Claro dos Poções. O primeiro fez 
composição com Norberto Marceli-
no, depois que a Justiça anulou o 
processo eleitoral e mandou abrir 

novo edital.
O clima tenso da disputa levou 

o juiz Francisco Lacerda de Figuei-
redo, da 2ª Vara da Fazenda Públi-
ca de Montes Claros, a promover   
reunião de conciliação na noite de 
quinta-feira com as duas partes, de-
terminando que os atuais prefeitos 
pagassem a dívida e ficassem aptos  
votar e que fosse publicada no site 
do CISRUN a inscrição das chapas 
dos candidatos.  Isso gerou pole-
mica, pois constava o nome do pre-
feito José Saraiva Gomes, de Santa 
Cruz de Salinas no Conselho Fiscal 
da chapa encabeçada pelo prefeito 
Marcelo Meireles, de Sao Romao, 
mas o município não estava na lista 
divulgada em 28 de dezembro pela 
entidade como apta a participar da 
eleição. A Comissão Eleitoral homo-
logou as duas chapas.

GIRLENO ALENCAR

Montes Claros está em 67º lugar 
de cidades empreendedoras

DIVULGAÇÃO 

O município de Montes Claros 
ficou na 67º colocação entre as 100 
cidades empreendedoras do Brasil, 
em índice elaborado pela Escola 
Nacional de Administração Pública 
(Enap), instituição vinculada ao Mi-
nistério da Economia e a Endeavor, 
que é uma organização global de 

incentivo ao empreendedorismo. O 
“Índice de Cidades Empreendedo-
ras” foi divulgado na última quinta-
-feira, 28 de janeiro e se baseia em 
dados de 2020. Além de Montes 
Claros, sete municípios mineiros 
aparecem no ranking da pesquisa 
produzida pela parceria Enap/En-

deavor: Belo Horizonte (14º lugar), 
Uberlândia (30º), Betim (48º), Ube-
raba (49º), Contagem (50º), Juiz 
de Fora (78º) e Ribeirão das Neves 
(91º).

No quesito ambiente regula-
tório,  com o tempo de processos 
para abertura de empresas e tribu-
tação municipal,  Montes Claros fi-
cou em 60º lugar nacional e quarto 
estadual, atrás de Uberlândia, Con-
tagem e Belo Horizonte. No quesito 
Infraestrutura, que avalia transpor-
tes e condições urbanas, entre ou-
tros aspectos, Montes Claros ficou 
em 76º lugar nacional e quarto em 
Minas Gerais, atrás de Belo Hori-
zonte, Uberaba e Uberlândia. No 
quesito Mercado, que avalia desen-
volvimento econômico e clientes 
potenciais, Montes Claros ficou em 
86º lugar nacional e sexto estadual, 
atrás de Betim, Contagem, Uberlân-
dia, Uberaba e Belo Horizonte. No 
quesito acesso a capital, com base 
nas operações de crédito, Montes 
Claros ficou em 64º lugar nacional 

e quarto estadual, atrás de  Uberlân-
dia, Juiz de Fora e Uberaba.

Na Inovação, com base no nú-
mero de profissionais de ciência e 
tecnologia e número de patentes 
registradas, Montes Claros ficou em 
80º lugar e sexto lugar em Minas 
Gerais, atrás de  Belo Horizonte, 
Uberlândia, Uberaba, Betim, Conta-
gem e Juiz de Fora.  No Capital Hu-
mano, que aponta o acesso a mão 
de obra qualificada, Montes Claros 
obteve a melhor classificação, com 
39º lugar a nível nacional e quarto 
estadual, atrás de Juiz de Fora, Belo 
Horizonte e Uberlândia. No quesito 
Cultura Empreendedora, de proba-
bilidade de abertura de empresas, 
Montes Claros teve o pior resulta-
do, em 92º lugar nacional e quinto 
em Minas Gerais, atrás de Conta-
gem,  Uberlândia, Belo Horizonte 
e Betim.

O “Índice de Cidades Empreen-
dedoras” tem o intuito de analisar 
o ambiente de negócios das 100 
cidades brasileiras mais populosas, 

para mostrar aquelas que oferecem 
as condições mais propícias para 
o desenvolvimento de empreendi-
mentos. O estudo ainda aponta os 
aspectos a serem desenvolvidos e 
como esses municípios podem criar 
melhores condições para o desen-
volvimento do empreendedorismo.

Foram analisados dados públi-
cos e governamentais consolida-
dos, como o produto interno bruto 
de cada município, e coletadas in-
formações de diversas entidades, 
como o Instituto Brasileiro de Ge-
ografia e Estatística (IBGE) e o Ban-
co Nacional de Desenvolvimento 
Econômico e Social (BNDES), entre 
outros. Diogo Costa, presidente da 
Enap e Camilla Junqueira, Diretora 
Geral da Endeavor, explicam que “a 
crise iniciada em 2020 pelo novo 
coronavírus impôs, para governos 
de todo o planeta, o desafio e a 
responsabilidade de salvar vidas. 
Também impactou os cenários eco-
nômico, educacional, fiscal e cultu-
ral. Nesse contexto, sabemos que 

vocês, que assumem ou renovam os 
seus mandatos agora, irão enfrentar 
obstáculos sem precedentes”.

Salientam que é preciso adotar 
políticas para a retomada do cres-
cimento econômico, para recupe-
rar o aprendizado perdido pelos 
estudantes, para preservar a saúde 
fiscal dos municípios, para geração 
de empregos, atração de novos ne-
gócios, dentre tantos outros. Nós 
gostaríamos de reforçar: vocês não 
estão sozinhos nesta jornada. A 
Escola Nacional de Administração 
Pública (Enap) oferece capacitação 
para que gestores e servidores pú-
blicos de todo o país sejam capazes 
de diagnosticar e aplicar as melho-
res estratégias para lidar com cada 
um dos seus desafios. A Endeavor 
acelera empreendedores e empre-
endedoras de alto impacto para 
que eles e elas acelerem o cresci-
mento econômico do país por meio 
da geração de empregos e renda, 
da competitividade e da inovação. 
(GA)
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Claudim X Firmeza X Democracia X 
Visitas X Empenho

Eleição X Câmara Federal X Senado 
X Ação X Governo

Deputados X Mineiros X Retornam 
X Fim x Recesso

Priorizar X Atendimento X 
População X Humanizado

CPI X Barrar X Promessa X Fake X 
Tranquilidade

Zema X Situação X Governo X Divida 
X Pagamento longo

Vereador X Stalin X Trabalho X 
Interesse coletivo X Presença

Barragem Jequitaí X Carlos Viana X 
Bolsonaro X Visita

Dr. Norberto X Cisrun X Favorito X 
Médico X Claro Poções

O legislativo Municipal tem sido feliz com os presidentes que teve, que 
se empenharam e corresponderam bem as expectativas dos colegas e do 
povo. Hoje tem Claudio Rodrigues (Cidadania) ou simplesmente Claudim 
da Prefeitura, que vem fazendo uma gestão digno de aplauso. Ele já pro-
moveu uma reunião com todos os vereadores e com o Chefe do Executivo, 
Humberto Souto, ainda que virtual. Tem visitado órgãos e instituições que 
de alguma forma tem feito o bem a nossa cidade. Claudim tem demons-
trado em pouco tempo que veio para ser um Presidente diferenciado e 
democrático, com trânsito livre em todas as correntes políticas. Com um 
sorriso no rosto e muita boa vontade ele está la para todos que necessitam 
do apoio do Legislativo. Com vários pontos favoráveis, como honestidade, 
trabalho, e quando empenha a palavra jamais deixa de cumprir. Se o muni-
cípio tem um problema ele vai in loco ver e resolver.

A real situação do Estado, na visão do governador Romeu Zema: “A si-
tuação do estado é semelhante à de uma pessoa que ganha R$ 3 mil por 
mês e precisa pagar aluguel, comer, pagar energia, pagar água e tem uma 
dívida de R$ 100 mil. Essa pessoa vai conviver com essa dívida muitos e 
muitos anos. E uma pessoa que está nessa situação não vai poder assumir 
um compromisso de comprar um carro, de ampliar sua casa, de fazer al-
gum investimento, porque ela está trabalhando para pagar a dívida”.  Esse 
é um dos motivos da sua defesa em privatizar  empresas do Estado: “nós 
precisamos da privatização da Codemig. Hoje, o Estado já tem autorização 
para vender 49%, mas nós queremos vender 51%, porque se 49% vale 10 
[bilhões de reais], 51% vale 20 [bilhões de reais]. Precisamos que a Assem-
bleia seja bastante atuante com relação a isso”.

Para garantir a vitória dos candidatos defendidos pelo Palácio do Pla-
nalto, no Congresso Nacional, o governo destinou R$ 3 bilhões para 250 
deputados e 35 senadores aplicarem em obras, em seus redutos eleitorais. 
O dinheiro saiu do Ministério do Desenvolvimento Regional e foi liberado 
pela Secretaria de Governo. Dos 208 parlamentares que já declararam voto 
em Lira, 125 já estão contemplados com recursos liberados pelo General 
Ramos, ministro da Secretaria de Governo. Dos 33 senadores que já disse-
ram que vão votar em Pacheco, 22 estão na lista. O presidente Jair Bolsona-
ro, já tinha autorizado a distribuição de R$ 630 milhões em emendas extras 
para estados e municípios, como parte da estratégia para eleger Arthur Lira 
(PP), como presidente da Câmara, Rodrigo Pacheco (DEM), para o coman-
do do Senado. A eleição acontece hoje dia todo.

Os 77 deputados estaduais mineiros retomam os trabalhos após o reces-
so parlamentar nesta segunda-feira. Eles vão reconduzir à presidência da 
Casa, o deputado Agostinho Patrus (PV). Além da solenidade de instalação 
da sessão e da Reunião Especial de posse da Mesa, a data será marcada 
pela cerimônia de posse do deputado suplente Bernardo Mucida (PSB), 
que ocupa a vaga deixada pela ex-deputada Marília Campos (PT), eleita 
prefeita de Contagem. Na cerimônia, será privilegiado o formato remoto 
e, nos espaços com atividades presenciais, protocolos especiais de saúde 
serão exigidos como formas de contribuir para a prevenção da Covid-19. 
O Presidente do Legislativo Estadual, Agostinho Patrus disse que agora o 
principal objetivo é limpar a pauta e colocar em dia todo Legislativo.

Os novos gestores, o Prefeito Herivelto Alves Luiz (PSD) e o vice Prefeito 
Moacir Gonçalves de Souza (MDB) tem trabalhado em conjunto para que 
os próximos quatro anos sejam lembrados por gerações. A administração 
municipal pretende mudar completamente a entrada da cidade, construin-
do uma pista de caminhada e prática de esporte, “onde hoje é mato ama-
nhã será uma linda pista de caminhada”. Além é claro, fortalecimento das 
ações de combate ao Covid-19, do apoio ao homem do campo, melhoria 
de infraestrutura e oferta de água para população, sobretudo da zona rural, 
dentre outras. Outro diferencial da gestão é o carisma e o dinamismo do 
secretário de saúde, Luciano Afonso Amorim, que tem sido um dos desta-
ques dentre os secretários de saúde do Norte de Minas. Altamente elogia-
do pela população, foi secretário de saúde da gestão passada e continuou 
como chefe daquela pasta nesta gestão. Para Herivelto e Moacir, o respeito 
com a população, o atendimento de qualidade e humanizado devem ser a 
prioridade de todos os colaboradores para com a população.

Os candidatos apoiados pelo presidente Jair Bolsonaro na disputa pe-
las presidências da Câmara e do Senado já se comprometeram em barrar, 
Comissões Parlamentares de Inquérito (CPIs) com potencial de atingir o 
Palácio do Planalto. Uma delas, já em curso, é a CPI das Fake  News, que 
tem como alvo o “gabinete do ódio” e filhos de Bolsonaro. A outra é a CPI 
da Saúde, proposta por adversários do Planalto para investigar falhas do 
governo na condução da pandemia de covid-19. Está tudo dominado. O 
presidente não é burro como pensam, e sabedor de que existem motivos 
de sobra para tirá-lo do poder via processo de impeachment, cuida, tão 
somente, de não deixar que se crie essa oportunidade. Como Maquiavel 
já nos alertava, na política é impossível realizar princípios. Portanto, que 
o Brasil se prepare para, no mínimo, mais dois anos de intolerâncias e 
beligerâncias. Quem viver, verá.

O vereador, Bispo Stalin, chegou desejando mostrar serviço e já se reu-
niu na Secretaria de Serviços Urbanos e foi recebido pelo Vice Prefeito, 
Guilherme Guimarães. Na oportunidade foi ressaltado pelo vereador a 
importância da caminhada conjunta naquilo que for de interesse da po-
pulação. Dentre outros temas tratados estão o serviço de Capina do Resi-
dencial Rido do Cedro e da Avenida B na Vila Castelo Branco, reivindicado 
pelos moradores da região e pelo líder comunitário Maurisan Gonçalves. 
Maurisan firmou o compromisso de já autorizar o serviço e incluir na pro-
gramação da secretaria. O secretário também respondeu sobre o ofício pro-
tocolado na última semana sobre a conclusão da ponte que liga o Morada 
do Sol ao Sapucaia, afirmando ao Vereador, que as obras foram retomadas 
para bem atender a população daquela localidade. O Guilherme afirmou 
ainda, que está providenciando meios para atender outras reivindicações 
também feitas pelo Vereador.

O senador Carlos Viana (PSD), vice-líder do Governo Federal no Sena-
do, informou que o presidente Jair Bolsonaro (sem partido) poderá vir ao 
Norte de Minas para dar início às obras de construção da Barragem de Je-
quitaí. O presidente já foi convidado e a expectativa é que isso ocorra neste 
ano. “A documentação está toda pronta aguardando somente a auditória 
da Codevasf ser encaminhada para o Idene.”, observa o senador. A obra da 
barragem, aguardada há mais de 40 anos vai irrigar 35 mil hectares, gerar 
energia, beneficiar 16 municípios com abastecimento, piscicultura, turis-
mo e lazer. Carlos Viana afirmou, que o Instituto de Desenvolvimento do 
Norte e Nordeste de Minas Gerais (Idene) estará no comando do processo 
da obra, e que esta, será fundamental para o abastecimento de municípios 
que enfrentam problemas com a escassez de água e também para o desen-
volvimento econômico da região. “Felizmente esse projeto está entrando 
numa rota de efetividade junto com a Companhia de Desenvolvimento dos 
Vales do São Francisco e do Parnaíba (Codevasf )”, afirmou o senador.

A eleição do Consórcio Intermunicipal de Saúde da Rede de Urgência 
do Norte de Minas (Cisrun) - Samu Macro Norte está cada dia mais próxima 
de acontecer; com data marcada para o próximo dia 1º de fevereiro, na 
sede do órgão no Bairro Interlagos em Montes Claros. O médico e prefeito 
de Claro dos Poções, Norberto Marcelino de Oliveira Neto, Dr. Norberto 
(DEM), concorre ao cargo. Por isso, espera-se que o processo tenha lisura 
e possa transcorrer de forma tranquila. O Cisrun - Samu tem grande abran-
gência em todo o Norte de Minas e Dr. Norberto, se for eleito, promete 
oferecer maior apoio aos municípios filiados que precisam do importante 
serviço dos socorristas do Samu na região, principalmente aos municípios 
que têm maiores demandas. Ele acredita, que vencerá a eleição colocando 
fim a tantas polêmicas existentes no processo de escolha da diretoria do 
Samu regional, afirmou ao jornal. 
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Norte de Minas tem 5.468 vacinas 
de reserva técnica

Região tem mais três óbitos e passa dos 
41 mil casos

Montes Claros descentraliza testes 
rápidos contra HIV

GIRLENO ALENCAR

O prefeito Humberto Souto, de 
86 anos, foi vacinado na manhã 
(21), em Montes Claros, em cará-
ter excepcional e como forma de 
estimular as pessoas a aceitarem 

a receber o produto. Apesar da 
idade do prefeito, ele não poderia 
ser vacinado nessa etapa, que é 
apenas para os idosos internados 
em asilos, funcionários dos asilos 
e também servidores da saúde 
que estão na linha de frente. Um 

esquema especial foi montado na 
rua onde reside o prefeito, com 
fechamento da rua e instalação de 
tenda, quando o ato foi acompa-
nhado pela imprensa e ainda por 
assessores. Souto fez questão de 
esclarecer que aceitou a propos-

O Norte de Minas apresentou 
mais três óbitos, em Janaúba, Sa-
linas e São Francisco, além de 183 
novos casos em 10 municípios, 
sendo Bocaiuva (7), Espinosa 
(11), Janaúba (16), Montalvânia 
(4), Monte Azul (14), Montes Cla-
ros (68), Pirapora (22), Salinas 

(12), São Francisco (21) e Taiobei-
ras (8). Os dados foram coletados 
com base nos sites das Prefeituras 
Municipais, pois o Estado não 
publica boletim aos sábados e do-
mingos.  A região chega a 41.134 
casos, sendo 40.461 casos confir-
mados e 673 mortes.

As 673 mortes foram em 77 
municipios do Norte de Minas, 
em Águas Vermelhas (1), Bocaiuva 
(12), Botumirim (1), Brasília de 
Minas (5), Buenópolis (6), Buri-
tizeiro (13), Capitão Enéas (6), 
Catuti (2), Chapada Gaúcha (1), 
Claro dos Poções (3), Conego Ma-

Os testes rápidos de HIV, sí-
filis e hepatites virais passarão a 
ser realizados de forma descen-
tralizadas, pelas equipes de Saú-
de da Família em Montes Claros, 
permitindo maior acesso da po-
pulação. Antes, o serviço era cen-
tralizado no Centro de Referência 
em Doenças Infecciosas (CERDI) 
(Policlínica do Alto São João). A 

implantação dos testes rápidos 
na Atenção Básica faz parte de um 
conjunto de estratégias do Minis-
tério da Saúde que tem por objeti-
vo a qualificação e a ampliação do 
acesso da população brasileira ao 
diagnóstico e tratamento precoce.

Além do serviço oferecido pelo 
CERDI, que conta com equipe 
multidisciplinar composta de mé-

dicos, infectologista, biomédicos, 
assistentes sociais, psicólogos, 
enfermeiros e técnicos em enfer-
magem, agora o usuário vai poder 
procurar a ESF de referência para 
realizar o teste, além de fazer o 
tratamento, caso o diagnóstico 
seja positivo. 

A Secretária Municipal de 
Saúde está capacitando todas as 

equipes da Estratégia de Saúde da 
Família (ESF) do município para 
a realização desses testes rápidos. 
Além de proporcionar mais quali-
dade de vida para o paciente tes-
tado positivo, o município vai po-
der controlar e monitorar melhor 
os números da sífilis, que tiveram 
um aumento significativo nos últi-
mos tempos. 

Além do serviço oferecido pelo 
CERDI, que conta com equipe 
multidisciplinar composta de mé-
dicos, infectologista, biomédicos, 
assistentes sociais, psicólogos, 
enfermeiros e técnicos em enfer-
magem, agora o usuário vai poder 
procurar a ESF de referência para 
realizar o teste, além de fazer o 
tratamento, caso o diagnóstico 

seja positivo. Valéria Araújo, en-
fermeira e referência técnica dos 
testes rápidos da Atenção Primá-
ria afirma que o serviço de des-
centralização teve início em 2019, 
com a implantação em 57 equipes 
de Estratégia de Saúde da Família, 
mas, devido à pandemia, os trei-
namentos foram interrompidos. 
(GA)
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ta de ser vacinado para servir de 
exemplo e estimular as pessoas a 
participarem desta campanha de 
conscientização. A vacinação do 
prefeito fora da etapa especifica 
gerou discussões nas redes sociais.

No ato realizado na porta de 
sua casa, o prefeito Humberto 
Souto observou que está isolado 
em sua casa há 10 meses e tem saí-
do apenas na parte da manhã, para 
vistoriar as obras e sem qualquer 
contato com outras pessoas. Ele 
garantiu que Montes Claros está 
pronta para fazer a vacinação em 
maior quantidade para as pessoas, 

quando aumentar a quantidade 
de doses, pois são 140 postos de 
saúde, com cada uma tendo um 
médico e um técnico de enferma-
gem. Informou ainda que algumas 
farmácias da cidade se ofereceram 
para ajudar na campanha de imu-
nização, fazendo a vacinação da 
população. Na sua concepção, a 
vacinação é uma esperança e uma 
luz no final do túnel, ainda mais 
com a politização em torno do as-
sunto.

Sobre o calendário escolar, 
Souto justificou que tem realizado 
estudos e buscado informações 

de exemplos adotados em outras 
localidades, mas ainda depende 
de critérios técnicos para decidir 
como ficará em Montes Claros. 
Citou que as escolas particulares 
tem cobrado as aulas presenciais 
e isso sequer é unanimidade, pois 
recebeu o apoio de um educandá-
rio particular para a sua decisão de 
não reabrir as escolas. O manifesto 
foi do Colégio Imaculada Concei-
ção. Na rede publica, o prefeito 
explicou que está reformando 40 
prédios escolares, para estarem 
prontos quando for decidida a re-
tomada das aulas na cidade.

rinho (1), Coração de Jesus (2), 
Cristália (1), Curral de Dentro (2), 
Divisa Alegre (4), Engenheiro Na-
varro (1); Espinosa (16), Francis-
co Dumont (3), Francisco Sá (10), 
Fruta de Leite (2), Gameleiras (3), 
Glaucilândia (2), Guaraciama (1), 
Grão Mogol (3), Ibiai (1), Icaraí 
de Minas (1), Indaiabira (1), Ita-
cambira (2), Itacarambi (6), Jaíba 
(14), Janaúba (36), Januária (16), 
Japonvar (1), Jequitaí (4), Joa-
quim Felicio (1),  Josenopolis (3), 
Juvenilia (3), Lassance (1), Lontra 
(5), Luislândia (1).

Tem ainda em Mamonas (1), 
Manga (6), Matias Cardoso (4), 
Mato Verde (4), Mirabela (5); 
Miravânia (1), Montalvânia (13), 
Monte Azul (14), Montes Claros 
(249), Ninheira (1), Nova Portei-
rinha (2), Novorizonte (2), Padre 
Carvalho (3),  Pai Pedro (1), Pe-
dras de Maria da Cruz (2), Pinto-
polis (1), Pirapora (26), Porteiri-
nha (19), Riachinho (2), Riacho 
dos Machados (1), Rio Pardo de 
Minas (3), Rubelita (1), Salinas 
(24), Santa Cruz de Salinas (2), 
Santa Fé de Minas (2), Santo An-
tônio do Retiro (1), São Francisco 
(19), São João da Lagoa (1), São 

João da Ponte (13); São João das 
Missoes (1), São João do Paraiso 
(8), São Romão (2), Taiobeiras 
(13), Ubai (1), Urucuia (3), Vár-
zea da Palma (16), Varzelândia (7) 
e Verdelândia (2).

Agora são  40.461 casos em 
Águas Vermelhas (133), Berizal 
(40), Bocaiuva (753), Bonito de 
Minas (7), Botumirim (69), Bra-
sília de Minas (453), Buenópolis 
(138), Buritizeiro (500), Campo 
Azul (52), Capitão Eneas (211), 
Catuti (59), Chapada Gaúcha 
(118), Claro dos Poções (152), 
Conego Marinho (62), Coração 
de Jesus (243), Cristália (88), 
Curral de Dentro (228); Divisa 
Alegre (157), Engenheiro Navarro 
(35), Espinosa (544), Francisco 
Dumont (31), Francisco Sá (420), 
Fruta de Leite (38), Gameleiras 
(192), Glaucilândia (35), Grão 
Mogol (160), Guaraciama (18), 
Ibiaí (47), Ibiracatu (67), Icaraí 
de Minas (126), Indaiabira (106), 
Itacambira (20), Itacarambi (281), 
Jaiba (722), Janaúba (2.390), Ja-
nuária (585), Japonvar (105), Je-
quitaí (88), Joaquim Felício (71), 
Josenópolis (339), Juramento 
(40), Juvenília (160), Lagoa dos 

Patos (25), Lassance (87), Lontra 
(85) e Luislândia (77).

Têm ainda Mamonas (39), 
Manga (420), Matias Cardoso 
(93), Mato Verde (270), Mirabela 
(184), Miravânia (10), Montal-
vânia (386), Monte Azul (692), 
Montes Claros (16.468), Monte-
zuma (96), Ninheira (130), Nova 
Porteirinha (107), Novorizonte 
(47), Olhos D’Água (25), Padre 
Carvalho (115), Pai Pedro (44), Pa-
tis (93), Pedras de Maria da Cruz 
(138), Pintopolis (25), Pirapora 
(2229), Ponto Chique (62), Por-
teirinha (852); Riachinho (175), 
Riacho dos Machados (113), Rio 
Pardo de Minas (357), Rubelita 
(47), Salinas (1.227), Santa Cruz 
de Salinas (20), Santa Fé de Minas 
(210), Santo Antonio do Retiro 
(84), São Francisco (585), São 
João da Lagoa (40), São João da 
Ponte (282), São João das Missões 
(123); São João do Pacui (7), São 
João do Paraiso (705). São Romao 
(96), Serranopolis de Minas (56), 
Taiobeiras (1.009), Ubaí (112), 
Urucuia (85), Vargem Grande do 
Rio Pardo (62), Varzea da Palma 
(1135), Varzelandia (267) e Verde-
lândia (105). (GA)
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Janeiro Branco’ com ações de 
saúde mental

Moc nega reajuste e assegura licitação da 
base unificada

DIVULGAÇAO

GIRLENO ALENCAR

A Unidade Básica de Saúde do 
bairro Antônio Pimenta realizou, 
durante todo o mês de janeiro, 
diversas ações de conscientização 
com a população do bairro para 
o “Janeiro Branco”,  campanha 
criada com o objetivo de chamar a 
atenção da população para as ques-
tões e necessidades relacionadas à 
Saúde Mental e Emocional. Foram 
realizados debates, palestras, rodas 
de conversa e oficinas, além de con-
fecção e distribuição de material 
da campanha, com o objetivo de 
colocar o tema em evidência para 
promover a psicoeducação da po-
pulação, favorecendo a saúde men-
tal e combatendo o adoecimento 
emocional.

“A campanha ‘Janeiro Branco: 
Quem Cuida da Mente Cuida da 
Vida’ foi pensada e organizada 
pelos residentes e preceptores da 
Residência Multiprofissional em 
Saúde da Família. Foram realizadas 
ações como a decoração da Unida-
de Básica de Saúde, sala de espera 
temática, roda de conversa, sessão 
de relaxamento, grupos temáticos, 
cantinho da leitura e oficina de 

jardinagem; todas as ações foram 
planejadas e colocadas em prática 
respeitando as medidas preventivas 
de cuidados contra a COVID-19”, 
explicou Ianaiê Lopes, psicóloga 
residente.

A escolha de janeiro para esse 
evento é porque, no primeiro mês 
do ano, em termos simbólicos e 
culturais, as pessoas estão mais 
propensas a pensarem em suas vi-
das, em suas relações sociais, em 
suas condições de existência, em 
suas emoções e em seus sentidos 
existenciais. E, como em uma “folha 
ou em uma tela em branco”, todas 
as pessoas podem ser inspiradas a 
escreverem ou a reescreverem as 
suas próprias histórias de vidas. As 
campanhas geram conscientização, 
combatem tabus, mudam para-
digmas, orientam os indivíduos e 
inspiram autoridades a respeito de 
importantes questões relacionadas 
às vidas de todo mundo.

A Agência Nacional de Saúde Su-
plementar (ANS) chama a atenção 
para a importância dos cuidados 
com a saúde mental, que vem sen-
do afetada em todo o mundo pela 
pandemia do novo coronavírus. Em 
março do ano passado, a Associa-

ção Brasileira de Psiquiatria (ABP) 
já advertia, em artigo internacional 
publicado no ‘Brazilian Journal of 
Psychiatry’, que a pandemia traria 
uma quarta onda relativa às doen-
ças mentais.   Dados da Organiza-
ção Mundial de Saúde (OMS) rela-
tam que o Brasil é o segundo país 
das Américas com maior número de 
pessoas depressivas, equivalentes a 
5,8% da população, atrás dos Esta-
dos Unidos, com 5,9%. A depressão 
é uma doença que afeta 4,4% da 
população mundial. O Brasil é ain-
da o país com maior prevalência de 
ansiedade no mundo (9,3%).

Esta é a 8ª edição da campanha 
‘Janeiro Branco’, com o lema “Todo 
Cuidado Conta”. A ação deste ano 
busca promover um pacto pela saú-
de mental em meio à pandemia da 
covid-19. A ideia da campanha foi 
criada em 2014, por um grupo de 
psicólogos de Uberlândia (MG), e 
faz alusão ao início do ano, consi-
derando janeiro como uma “página 
em branco” para ser preenchida 
com novas metas, objetivando o 
bem-estar da saúde mental. De 
acordo com a ANS, a saúde men-
tal provoca reflexos também na 
economia, constituindo causa de 

A Comissão Permanente de 
Licitação e Julgamento de Mon-
tes Claros indeferiu o pedido da 
Construtora Percam de impugna-
ção do Edital do Processo Licita-
tório para a conclusão das obras 
da Base Unificada dos Bombeiros/
SAMU na Avenida Mestra Fininha e 
cuja licitação será realizada hoje. 
A empresa questionou os preços 
referências utilizados na plani-
lha de obras constante do edital, 
pois alega que eles são referentes 
a tabela SINAP de agosto/2020 e 
tabela SETOP de abril/2020, sem 
desoneração. No mesmo sentido, 
informa que em virtude da pan-

demia todos os insumos sofreram 
elevação nos preços, sendo que 
tais aumentos não foram contem-
plados nas duas planilhas do SE-
TOP e SINAP e, por isso, pediu a 
revisão da planilha de composição 
de preços.  

Hoje acontecerá a Tomada de 
Preços do processo licitatório de 
contratação da empresa que vai 
fazer a reforma e ampliação do 
imóvel que receberá a Base In-
tegrada do Corpo de Bombeiros 
Militar de Minas Gerais (CBMMG) 
e do Serviço de Atendimento Mó-
vel de Urgência (SAMU), no bairro 
São Luiz. A Prefeitura de Montes 

Claros está realizando o processo 
licitatório referente ao convênio 
celebrado entre o Município e o 
Corpo de Bombeiros, sendo que o 
valor de referência (máximo acei-
tável) para a execução da obra é 
de cerca de R$ 381 mil. A Secre-
taria Municipal de Infraestrutura 
e Planejamento Urbano, por sua 
vez, será responsável por fiscalizar 
os serviços. 

O prazo para a conclusão das 
intervenções, segundo o edital, é 
de quatro meses. Após a conclu-
são da obra, que propiciará espa-
ço adequado para as necessidades 
do trabalho em parceria entre os 

órgãos, a expectativa é que o tem-
po para o atendimento de ocor-
rências possa ser reduzido, uma 
vez que o Complexo Regulador 
do SAMU, que é o local onde as 
equipes ficam de prontidão, está 
localizado no bairro Santo Antô-
nio, a quase cinco quilômetros de 
distância da área central do muni-
cípio. A criação dessa Base Unifi-
cada foi uma articulação da Maço-
naria, depois que a Polícia Militar 
desativou o Pelotão Militar no lo-
cal. A obra de adaptação e reforma 
foi iniciada com uma emenda de 
R$ 100 mil liberada pelo deputado 
Paulo Guedes. (GA)

DIVULGAÇAO

afastamento do trabalho e caracteri-
zando muitas vezes a pessoa como 
incapaz.

Pesquisa realizada pelo profes-
sor Alberto FiIgueiras, do Instituto 
de Psicologia da Universidade do 
Estado do Rio de Janeiro (Uerj) 
sobre o comportamento dos brasi-
leiros durante o isolamento revelou 
que a prevalência de pessoas com 
estresse agudo na primeira coleta 
de dados, realizada de 20 a 25 de 
março de 2020 foi de 6,9% contra 

10,3%, na segunda, efetuada entre 
15 e 20 de abril, evoluindo em ju-
nho, na sondagem mais recente, 
para 14,7%. Para depressão, os nú-
meros saltaram de 4,2% para 8%, 
caindo em junho para 6,6%. Essa 
retração não recuperou o cresci-
mento inicial. O professor da Uerj 
acredita que exista uma tendência 
de queda da depressão, porque ela 
estava mais associada aos aspectos 
de isolamento social e de confina-
mento.

No caso de crise aguda de an-
siedade, o número subiu de 8,7% 
na primeira coleta para 14,9%, na 
segunda coleta, ficando em torno 
de 15%, em junho. “Já a ansiedade 
parece estar mais ligada a risco de 
morte, de contaminação, e às incer-
tezas que o futuro está nos apresen-
tando, principalmente em termos 
de dificuldade econômica”. Segun-
do Filgueiras, a questão da vacina 
contribui também para aumentar a 
ansiedade.
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*Michael Stephan da Silva

Imaginemos que nossa vida é uma árvore e que os 
frutos são os nossos resultados. Pode ser que nem sem-
pre estejamos satisfeitos com nossos resultados. Desse 
modo, acreditamos que o ideal é nos concentrarmos 
ainda mais nos resultados para melhorarmos. Contudo 
percebe-se que por esse caminho, por vezes, não have-
rá nenhuma ou pouca diferença. Ocorre que para que 
modifiquemos os frutos será necessário investir e trocar 
as raízes. E de maneira comparativa, isso se dá em todos 
os aspectos de nossa vida. Muitas vezes queremos trans-
formar as coisas externas com fórmulas mágicas. Mas o 
que de fato irá alterar o efeito do desfecho é ação sobre 
nosso interior mental. A chave está dentro de cada um 
de nós.  O que está embaixo da terra é que substituiu o 
que está sobre ela. A semente plantada poderá definiti-
vamente decompor a colheita.

Por outro lado é comum observarmos que muitos de 
nós somos imediatistas e queremos tudo para ontem. 
E que esse método não funciona por muito tempo! Há 
de haver um processo para que o desenvolvimento seja 
duradouro e consistente. A velocidade das tecnologias 
atuais, por exemplo, contribuiu também para que nos 
tornássemos assim. Mas isso não é de hoje! Vale dizer 
que essa ânsia para ver as coisas num piscar de olhos 
também foi registrada no livro milenar bíblico, em João 
20: 29, quando os apóstolos noticiam a Tomé que Jesus 
Cristo havia ressuscitado. Todavia Tomé demonstrou-se 
cético e disse que só acreditaria se visse e tocasse nas 
feridas de Jesus. Imediatamente o Cristo apareceu no 
meio deles e falou: “Tomé, você creu porque me viste! 
Bem aventurados os que creram sem nunca ter visto”! 
Jesus demonstra de forma evidente o valor e a inteli-
gência de quem tem fé Nele sem precisar ver ou tocar. 

Nessa compreensão observamos que o invisível cria 
o visível. Os valores, os princípios, os pensamentos se 
materializam em nossas atitudes e implicações alcança-
das. E a fé se descreve no sentido de que é a certeza do 
que esperamos e a prova daquilo que não vemos, con-
forme está em Hebreus 11:1.  Ainda assim para ilustrar 
tal raciocínio podemos nos lembrar da obra “O peque-
no príncipe” em que o autor Atoine de Saint-exupéry 
nos instrui que “só se pode ver bem com os olhos do 
coração. O essencial é invisível aos olhos”. De certo que 
quem tem esperança, tem fé, tem crença em algo maior! 
Mas não se trata de uma esperança inerte e passiva! Mas 
sim da esperança do verbo esperançar que trata de ir 
atrás, construir, desenvolver e buscar algo melhor na 
direção certa e com ação contínua e inteligente. E o 
que mais temos a compreender é que toda ação gera 
uma reação ou uma consequência. As coisas não são 
como um passe de mágica de internet em que as situ-
ações parecem não ter início e nem fim e basta apenas 
o “upload” ou “download”. Ressalta-se que em tudo há 
uma causa e um efeito e que o desenvolvimento requer 
uma engrenagem, requer uma atenção coordenada e 
constante para que não haja mais solução de continui-
dade, mas sim resultados duradouros e exitosos ante a 
um planejamento profícuo e experimentado.

Aquilo que é
visível é efeito

do invisível

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 145ª Cia/10º 
BPM

‘Rolêzinho’ volta a ser 
realizado na Avenida 
Sanitária

Homem é morto a tiros em 
Moc; em Arinos, outro homem 
é morto a enxadadas 

Homem furta veículo e é 
preso em bar na zona rural 
de Grão Mogol

Casal é preso suspeito de 
roubo e agressão 

GIRLENO ALENCAR

A Polícia Militar e a Guarda 
Municipal tiveram que acabar com 
outro rolêzinho na noite de sábado 
e madrugada de domingo, na Ave-
nida Deputado Esteves Rodrigues, 
depois de três finais de semana 
sem este problema. A aglomeração 
de pessoas foi denunciada pelos 
moradores e as duas corporações 
atuaram para acabar com o proble-

ma. Foram várias viaturas usadas 
na operação. Durante o mês de 
dezembro ocorreram vários rolê-
zinhos no local e, por isso, no dia 
31 de dezembro a Polícia Militar 
implantou operação especial no 
local, com o risco de réveillon pro-
vocar aglomeração, mas não ocor-
reu esse problema. A cidade é polo 
universitário e recebe um grande 
público de jovens nesses locais de 
barzinhos.

Na noite de sábado, vários bares 
na região dos bairros Jardim São 
Luís e São José receberam multas 
entre 10 e 50 Unidades Municipais 
de Referencia Fiscal, por descum-
primento dos decretos municipais. 
Um organizador de festas clandes-
tinas foi conduzido até a Delegacia 
de Polícia de plantão e multado em 
200 UREFS, ou seja, R$ 9,160 mil. 
Na madrugada de sábado, após 
denúncias, a PMMG e a Guarda Mu-

nicipal compareceram até a região 
do Parque Sapucaia, onde aconte-
cia mais uma Festa Clandestina e 
mais de 100 pessoas participavam 
do evento sem respeitar nenhuma 
medida de segurança exigida pelos 
decretos municipais. O proprietá-
rio foi multado em 200 UREFS (R$ 
9.160,00) e conduzido à delegacia 
de plantão por crime contra a saúde 
pública. Como o local é reinciden-
te, corre risco de ser interditado.

Na madrugada de ontem (31), 
um homem de 39 anos foi morto a 
tiros, no bairro Cidade Industrial, 
em Montes Claros. Ele estava na 
garupa de uma motocicleta quando 
foi atingido pelos disparos. De acor-
do com a Polícia Militar, quando as 
viaturas chegaram ao local, a vítima 
estava no chão, ao lado do veículo. O 
Samu constatou o óbito do homem 
e o médico disse à polícia que o cor-
po tinha 16 perfurações de entrada e 
saída de projéteis.

Ainda segundo a Polícia, por meio 
de denúncia anônima, os militares 
souberam que um rapaz, de 30 anos, 
estava no pátio de uma empresa 
com um ferimento no braço e pedia 
socorro. A PM informou, também, 
que o homem era o condutor da 
motocicleta. Ele e a vítima estavam 
hospedados em um hotel, no bairro 
Eldorado, e saíram à noite. Eles para-
ram em frente a um baile funk, mas 
não entraram. Depois, foram em um 
bar, no bairro Edgar Pereira, e, por 
fim, circularam de moto na Avenida 
das Indústrias, quando perceberam 
uma motocicleta se aproximando e 
ouviram vários disparos.

Ainda conforme relatos dele aos 
policiais, ele conseguiu se levantar 
correndo, ir em direção à empresa, 
pular a tela e pedir ajuda ao vigia. 
O ferimento no braço dele seria de 
escoriações da queda e não de tiro. 

Os policiais o questionaram sobre 
possíveis brigas e ameaças em que 
os dois estivessem envolvidos, mas 
ele disse que nada de anormal havia 
acontecido.

A perícia esteve no local, colheu 
provas e o caso foi encaminhado à 
Polícia Civil. Os suspeitos do crime 
ainda não foram identificados.

Já em Arinos, na última sexta-fei-
ra (29), um homem de 25 anos foi 
preso suspeito de matar um homem 
com golpes de enxada. Segundo as 
informações da Polícia Militar, ele 
confessou o crime e era enteado do 
irmão da vítima. Uma equipe foi ao 
local após receber informações de 
que o homem teria sido visto arras-
tando um corpo para uma grota, 
após cometer o assassinato.

De acordo com a Polícia, foi feito 
um cerco na casa da mãe do suspei-
to, que foi encontrado no imóvel. Ao 
ser questionado pelos policiais, ele 
confessou o homicídio e disse que 
arrastou o corpo para o meio de um 
matagal. O criminoso ainda relatou 
ainda que acertou a vítima com os 
golpes de enxada após um desen-
tendimento.

Em seguida, os militares fizeram 
buscas no lugar informado, onde 
encontraram o corpo. A enxada 
também foi apreendida. A perícia da 
Polícia Civil foi chamada e o suspeito 
foi levado para a delegacia. 

Na madrugada de ontem (31), 
um homem de 31 anos foi preso, 
após furtar um carro em Montes 
Claros. O veículo foi encontrado no 
Povoado Palmital, zona rural de Grão 
Mogol. Segundo a Polícia Militar, o 
crime aconteceu na noite de sábado 
(30). O carro estava estacionado na 
frente do local de trabalho da vítima 
quando foi furtado. Ainda de acordo 
com a PM, o veículo e o autor foram 
encontrados em um bar da zona 
rural de Grão Mogol. O homem, se-
gundo a polícia, inventou algumas 
histórias de como pegou o veículo. 
Ele não possuía passagens por ou-
tros crimes. O suspeito detido foi 
encaminhado à delegacia e o veículo 
devolvido ao proprietário.

No último sábado (30), uma 
mulher de 26 anos e um homem, 
de 31, foram presos, suspeitos 
de roubo e agressão contra um 

homem de 51 anos, em Unaí. De 
acordo com a Polícia Militar, a 
vítima passava por baixo de um 
viaduto quando foi chamado pela 

prima. Em seguida, começou a 
ser atacado pelo autor e outros 
três indivíduos que não conseguiu 
identificar.

O homem informou à PM ain-
da que foi agredido com chutes 
no tórax e que teve sua carteira e 
celular roubados. De acordo com 
a polícia, a mulher foi abordada e 
informou onde o autor havia dis-
pensado os objetos roubados. Ela 
disse aos militares que o suspeito 
afirmou que o homem teve um 
caso com sua esposa e o agrediu.

Segundo a PM, o autor foi re-
conhecido pela vítima, mas negou 
sua participação. Os dois foram 
encaminhados à delegacia, junta-
mente com o material apreendido. 
A polícia informou que o casal tem 
passagens por furto, tráfico, uso e 
consumo de drogas.

POLÍCIA MILITAR/DIVULGAÇÃO

POLÍCIA MILITAR

POLÍCIA MILITAR

DIVULGAÇAO
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General entrega secretaria e Norte 
de Minas fica sem representante

TJMG autoriza 10 comarcas do Norte de 
Minas retomarem atendimento presencial

Adunimontes preocupada com volta às 
aulas sem vacinação

GIRLENO ALENCAR

O general Mário Lúcio Alves 
Araújo entrega hoje (1º) a Secreta-
ria Estadual de Justiça e Segurança 
Pública e, como consequência di-
reta, o Norte de Minas ficará sem 
representante no secretariado 
estadual. Na segunda-feira passa-
da o general foi convocado para 
uma conversa com o governador 
Romeu Zema, que anunciou a de-
cisão de nomear outra pessoa para 
a pasta. A grande expectativa é de 

o Estado nomear o ex-vice-prefei-
to de Montes Claros e presidente 
regional da Fiemg Norte, Adauto 
Batista, como secretário de Desen-
volvimento Econômico.

Desde janeiro de 2019 que o 
general Mário Lúcio foi nomeado 
para a Secretaria Estadual de Jus-
tiça e Segurança Pública, por indi-
cação de bolsonaristas mineiros, 
especificamente do empresário 
Pavilo Miranda. A sua missão seria 
estreitar as relações do Estado com 
a União e especificamente do pre-

sidente Jair Bolsonaro, de quem 
tem amizade profunda, pois foi 
seu comandante no Exercito. Com 
a possibilidade de ser criado o Mi-
nistério da Segurança Pública, des-
vinculando a pasta do Ministério 
da Justiça, o montes-clarense Má-
rio Lucio foi o nome mais cotado 
para assumir a pasta. Ele inclusive 
participou da reunião de todos os 
secretários estaduais com o presi-
dente Jair Bolsonaro, onde foi dis-
cutida a criação do Ministério da 
Segurança Nacional.

O Tribunal de Justiça publicou na 
sexta-feira, dia 29 de janeiro, a Por-
taria Conjunta nº 1.133/2021, que 
dispõe sobre o plano de retomada 
gradual das atividades presenciais e 
prazos processuais nas comarcas do 

estado, considerando os parâmetros 
do Plano “Minas Consciente – Reto-
mando a economia do jeito certo” 
do Governo de Minas Gerais. Com 
base nessa portaria, 10 comarcas 
do Norte de Minas podem retomar 

suas atividades presenciais, que são 
Bocaiuva, Buenópolis, Coração de 
Jesus, Francisco Sá, Grão Mogol, 
Pirapora, Rio Pardo de Minas, São 
João do Paraíso, Taiobeiras e Várzea 
da Palma.

Outras 14 comarcas do Norte 
de Minas, que estão classificadas 
como índice vermelho, pode aten-
der no máximo 30% da sua capa-
cidade instalada e ainda com re-
gras rigorosas. São as comarcas de 
Brasília de Minas, Espinosa, Jaiba, 
Janaúba, Januária, Manga, Montal-
vânia, Monte Azul, Montes Claros, 
Porteirinha, Salinas, São Francisco, 
São João da Ponte e São Romão. O 
trabalho presencial nas comarcas 
com grau de risco vermelho será 
exercido de acordo com as regras 
da Portaria Conjunta nº 1025/
PR/2020.

A portaria do TJMG afirma que  
considerando o Plano de Reto-
mada Gradual das Atividades no 
âmbito do Tribunal de Justiça e 
da Justiça de Primeira Instância do 
Estado de Minas Gerais, instituído 
pela Portaria Conjunta da Presi-
dência nº 1.025, de 13 de julho 
de 2020; considerando o disposto 
no art. 4º da Portaria Conjunta da 
Presidência nº 1.025, de 2020, no 
sentido de que “a retomada gradu-

al das atividades terá fluxo progres-
sivo ou regressivo, de acordo com 
a situação epidemiológica de cada 
uma das 14 macrorregiões de saú-
de estabelecidas pelo Plano ‘Minas 
Consciente - Retomando a econo-
mia do jeito certo’ do Governo do 
Estado de Minas Gerais”.

Considerando a Nota Técnica 
elaborada pelo Grupo de Trabalho 
de Acompanhamento do Plano de 
Retomada Gradual das Atividades 
para o período de 1º a 5 de feverei-
ro de 2021, com proposição de re-
abertura de comarcas com situação 
epidemiológica considerada con-
trolada, bem como de adiamento 
dessa medida em algumas comar-
cas que apresentaram agravamento 
da situação epidemiológica na últi-
ma semana e  constitui objetivo do 
Projeto Virtualizar a virtualização 
de todo o acervo de processos físi-
cos, cíveis e criminais, em tramita-
ção no âmbito da Justiça de Primei-
ra e Segunda Instâncias do Estado 
de Minas Gerais; que o Processo 
Judicial eletrônico criminal está em 

desenvolvimento e que não existe 
viabilidade técnica para a imediata 
implantação desse sistema nas co-
marcas do Estado de Minas Gerais.

Salienta que o interesse público 
recomenda a retomada dos prazos 
dos processos físicos criminais, evi-
tando-se a ocorrência de prescrição 
e de expedição de alvarás de soltu-
ra por excesso de prazo; conside-
rando a conveniência de promover 
a atualização da norma que dispõe 
sobre a retomada das atividades 
presenciais nas comarcas, visando 
melhor compreensão das diretri-
zes a serem observadas e  o que 
constou no processo do Sistema 
Eletrônico de Informações - SEI nº 
0012199-85.2021.8.13.0000, fica 
autorizada a retomada das ativida-
des presenciais nas comarcas inte-
gradas por municípios classificados 
como “Grau de Risco Verde e Ama-
relo” e autorizada a retomada das 
atividades presenciais no âmbito 
dos Serviços Notariais e de Registro 
do Estado de Minas Gerais dessas 
comarcas. (GA)

A Associação dos Docentes da 
Universidade Estadual de Montes 
Claros (Adunimontes) está preocu-
pada com o retorno das aulas pre-
senciais a partir de março, mesmo 
sem vacinação para todos os pro-
fessores. Ela defende que a volta às 
atividades normais só será possível 
com segurança, ou seja, com a va-
cina. Os professores da Unimontes 
estão trabalhando em sistema de 
home office. No entanto, mesmo 
avaliando que a educação deve ser 
considerada uma atividade prioritá-
ria, a entidade está alinhada com a 
posição do Sindicato Nacional dos 
Docentes das Instituições de Ensino 
Superior (Andes), que é contrário 
à promoção da categoria a grupo 
prioritário.

A medida é defendida pela Fede-
ração de Sindicatos de Professores 
e Professoras de Instituições Fede-
rais de Ensino Superior e de Ensino 
Básico Técnico e Tecnológico (Proi-
fes). A Federação lançou semana 
passada uma campanha cobrando 
imediata vacinação de educadores. 
A entidade sugere uma alteração na 
fila de prioridades estabelecidas no 
Plano de Imunização do país para 

incluir docentes entre os primeiros 
a serem imunizados, desrespeitan-
do o plano elaborado por técnicos 
vinculados ao Sistema Único de 
Saúde (SUS).

Assim como o Andes, a Aduni-
montes repudia essa iniciativa, ale-
gando que, além de desrespeitar os 
protocolos estabelecidos pelo SUS, 
“fragmenta a luta da classe trabalha-
dora por vacina gratuita e imediata 
para todas e todos”. “Defendemos 
o respeito ás prioridades”, diz nota 
do Andes. “A nossa luta nesse mo-
mento deve se intensificar e deve 
ter como foco exatamente exigir do 
governo federal  vacina gratuita para 
todos e todas, respeitando os pro-
tocolos das agências internacionais 
de saúde, as indicações de como a 
vacinação deve ser estruturada e 
quais são as prioridades. É muito 
importante a gente, enquanto clas-
se trabalhadora, entender o papel 
de um processo de imunização, que 
deve ser coletivo, que só tem senti-
do e efeito se for coletivo. Por isso, 
privilegiar alguns grupos ou exigir 
furar a fila de um processo organiza-
do de vacinação é muito incoerente 
com a luta dos trabalhadores e das 

trabalhadoras, com  a perspectiva da 
imunização coletiva, com a perspec-
tiva de classe”, reforça a nota.

A presidente da Adunimontes, 
Ana Paula Thé, avalia que o retorno 
às atividades presenciais nas institui-
ções de ensino se dê só após a vaci-
nação de todas e todos. E que isso 
não se resolverá com a vacinação 
apenas dos professores. Segundo 
ela, é preciso exigir a colocação na 
prática de um plano nacional de va-
cinação que garanta acesso geral ao 
imunizante, que não está disponível 
em quantidade suficiente, por causa 
da inércia do governo federal. Em 
concordância com o Andes, Ana Thé 
reitera a defesa do processo de imu-
nização que respeite as prioridades 
e que garanta vacina gratuita e ge-
ral, através do SUS, sem espaço para 
que uma determinada categoria fure 
a fila. Para ela, isso não vai resolver 
o problema que é a necessidade de 
imunização coletiva, para que haja 
segurança no exercício da atividade 
presencial. Ela explicou que os pro-
fessores estão numa etapa da vacina-
ção posterior aos agentes de saúde e 
idosos e à frente dos servidores da 
segurança pública. (GA)

DIVULGAÇAO

DIVULGAÇAO

DIVULGAÇAO
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RESUMO DE Novelas

Andressa Suita e Gusttavo Lima 
roubam a cena por apelido 
carinhoso em flagra

Camila Queiroz passa a trabalhar por 
obra na Globo: ‘Contrato chegou ao 
fim em comum acordo’

Andressa Suita e Gusttavo Lima foral flagrados por um casal de fãs durante um passeio 
de barco, em Angra dos Reis, neste domingo (31). Ao se despedir dos famosos, a jovem pede 

para que eles mandem um beijo para a câmera. Após realizar o pedido da fã, a modelo cha-
ma o sertanejo: ‘Manda beijo, amor!’

Andressa Suita e Gusttavo Lima não rotulam a relação após os reencontros recentes, mas a modelo já voltou a 
chamar o cantor por apelidos carinhosos. Neste domingo (31), o casal posou com uma fã que estava fazendo um 
ensaio de pré-wedding em um barco próximo ao iate do Embaixador em Angra dos Reis, onde eles curtem o final 
de semana com os filhos.

Atenciosos, Andressa e Gusttavo posou com a fã, seu noivo e a equipe do ensaio. No final, enquanto gravava 
um vídeo, a jovem pede para os famosos jogarem um beijo para a câmera. A modelo realiza o pedido e pede para 
que o sertanejo faça o mesmo. “Manda beijo, amor!”, diz Andressa.

CASAL SEGUE MORANDO EM CASAS SEPARADAS APÓS SEPARAÇÃO
No início do ano, Andressa e Gusttavo foram flagrados juntos por uma fã enquanto curtiam, sozinhos, uma 

folga em Angra dos Reis. Após a viagem juntos, eles se encontraram várias vezes em Goiânia, segundo o jornalista 
Leo Dias, do “Metropoles”, mas todos sem nenhum tipo de cobrança.

Mesmo assim, cada um segue vivendo em sua casa: Andressa no Residencial Alphaville, na casa onde ambos 
viviam antes de se separar, ao lado dos filhos; Gusttavo em um luxuoso hotel na cidade – onde recentemente ele 
apareceu brincando com Gabriel e Samuel. Recentemente, ela fez uma viagem com amigas para comemorar o 
aniversário de 33 anos, enquanto os meninos ficaram aos cuidados do sertanejo.

ANDRESSA SUITA E GUSTTAVO LIMA ANULARAM DIVÓRCIO APÓS 1º ENCONTRO EM ANGRA
Após o término da relação, Gusttavo Lima tentou reatar várias vezes com Andressa Suita, mas não teve sucesso. 

Segundo uma amiga próxima da modelo, ela não está disposta a ceder facilmente a retomada do casamento. “O 
Gusttavo (Lima) terá de rebolar para ter ela de volta”, declarou a fonte ao jornalista Leo Dias. Mas tudo mudou 
depois do final de semana em Angra dos Reis. Ao voltarem da viagem, o casal optou por cancelar o pedido de 
divórcio. Segundo o programa de TV “Balanço Geral”, da RecordTV, o sertanejo e a modelo decidiram anular o 
processo de divórcio.

No entanto, eles não batem o martelo quando ao novo status de relacionamento. “Ainda é muito cedo para falar 
em volta. Convidei Andressa para passar um fim de semana comigo, e ela veio. Em nome dos nossos filhos, resol-
vemos nos encontrar... Não podemos ficar inimigos. Tudo no tempo de Deus”, disse o mineiro. Agora, entretanto, 
eles preferem manter a relação de modo mais espontâneo”, declarou o Embaixador a Leo Dias.

Camila Queiroz negou ter perdido contrato com a Globo por ‘traição’ com a Netflix e explicou 
que passou a trabalhar por obra na emissora por escolha própria. Entenda!

Camila Queiroz se pronunciou após ser acusada de “trair” a Globo com a Netflix. Segundo o colunista Daniel Castro, 
a atriz perdeu o contrato de longo prazo com a emissora e já está gravando a versão nacional do reality “Casamento às 
Cegas” em sigilo com o marido, Klebber Toledo.

Ansiosa para a nova temporada de “Verdades Secretas”, novela na qual vive a personagem Angel, Camila apresentou 
sua versão.

“O que ocorreu, na verdade, foi que por uma multiplicidade de fatores a atriz entendeu que o melhor para sua carrei-
ra seria seguir com a TV Globo por meio de um contrato ‘por obra’. A partir disso – e antes de qualquer ‘passo à frente’ 
– Camila entrou em contato com a TV Globo para requerer, unilateralmente, uma readequação contratual”, explicou a 
equipe jurídica da artista.

CAMILA QUEIROZ NEGA PUNIÇÃO POR PROJETO COM A NETFLIX
Segundo Camila, a contratação na casa chegou ao fim em comum acordo com o canal. “Dessa forma, chegou-se à 

conclusão de que a atriz deixaria de ser empregada da casa e passaria a ser contratada para trabalhos específicos, tendo 
assinado, tão logo, um contrato com a emissora para atuar em ‘Verdades Secretas 2’”, disse.

“Tendo isso em vista, não há como dizer que a atriz ‘perdeu’ o contrato por ter ‘traído’ a TV Globo. Como dito, tal 
contrato chegou ao fim de comum acordo, e não como forma de ‘punição’ por eventual traição da atriz – é o que a 
notícia faz parecer!”, ressaltou.

“Ora, a impressão que o telespectador tem ao ler a matéria veiculada pela página ‘Notícias da TV’ é de que a Camila 
estava fazendo algo ‘ilícito’, ‘por baixo dos panos’, como se faltasse com ética e respeito com os seus contratantes, o que 
é uma inverdade e jamais poderá ser admitida”, completou.

Fedora acusa Beto de 
traição por ele estar ao 
lado de Tancinha. Apa-
rício tenta tranquilizar 
Agilson e Lucrécia sobre 
o estado de saúde de Ca-

mila. O médico avisa à família de Camila que a vida dela 
não está mais em perigo. Fedora se incomoda com o 
sucesso da cantina de Francesca e Tancinha. Carmela 
conta a Beto que Henrique está namorando Penélope 
e arma para que o publicitário flagre o amigo com sua 
mãe. Carol confessa a Murilo que Afonso morreu e que 
ela cuida sozinha dos irmãos. Bruna planeja um atenta-
do contra a vida de Camila no hospital.

Irene ameaça Elvira, que 
não reconhece a vilã. 
Mira discute com Irene, 
e Caio ouve a conversa 
das duas. Garcia afirma 
que quem atentou contra 

Elvira foi Solange/Irene. Rubinho comenta com Sabiá 
que presenteará Carine. Jeiza avisa a Cândida que irá 
apresentá-la a Caio. Joyce acredita que Ivana voltará 
para casa. Ritinha implora para que Zeca não comente 
com Caio sobre o casamento dos dois. Zu é rude com 
Zeca ao vê-lo falando com Ritinha. Bibi é presa, e Caio 
confronta a ex-noiva. Silvana vai a uma roda de jogo, e 
Dita se preocupa.

Dionísio passa mal e pede 
a Alberto que o leve para o 
quarto. Guiomar confirma 
para os jornalistas que Can-
dinho é filho de Dionísio. 
Adília teme que Dionísio 

faça algo contra Candinho, ao saber que Guiomar revelou 
o segredo sobre a paternidade do filho. Alberto aconselha 
o avô a reconhecer Candinho, para não prejudicar sua 
imagem pública. Alberto leva Dionísio para visitar Candi-
nho.

Gabriela expressa 
sentimentos e reações às 
coisas que vê na fazenda. 
Miguel conta tudo o que 
aconteceu antes do aci-
dente, desde o relaciona-

mento entre eles, aos problemas que enfrentou com José 
Ricardo e o acidente de helicóptero há 13 anos. O rapaz 
diz que nunca deixou de pensar em seu amor, Gabriela. 
Emocionada, ela passa a mão no rosto dele. Mili vai até a 
mansão dos Almeida Campos. Valentina vê que a menina 
está com uma corrente com o pingente. Ao descobrir que 
a joia é de Mili, Valentina percebe que a menina deve ser 
sua verdadeira neta, filha de Miguel e Gabriela.
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IFNMG inicia oficina de 
robótica para crianças 
fugirem do stress

Montes Claros formaliza recebimento 
oficial de várias obras

GIRLENO ALENCAR 

O drama vivido por diversos pais, 
com as crianças retidas em casa por 
causa da Pandemia Coronavirus, le-
vou o Instituto Federal do Norte de 

Minas a criar uma válvula de escape. 
A partir de hoje as crianças de sete 
a 12 anos podem participar das ofi-
cinas de robótica online que serão 
ofertadas gratuitamente pelo Cam-
pus de Montes Claros. 

As inscrições terminaram on-
tem. Serão seis oficinas, duas por 
semana, durante três semanas. As 
crianças poderão acompanhar os ví-
deos das oficinas pelo YouTube. Para 
confecção dos robôs, elas utilizarão 

material de baixo custo e itens re-
cicláveis. 

As Oficinas Maker fazem parte do 
projeto de extensão Programação e 
Robótica - para Crianças e Adoles-
centes, do Campus Montes Claros.

A Prefeitura de Montes Claros 
publicou no Diário Oficial de sába-
do a formalização do recebimento 
de 17 obras e serviços de engenha-
ria, com destaque para a UPA Chi-
quinho Guimarães, que foi inaugu-
rada oficialmente em junho do ano 
passado. 

O Processo: 133/2018- Con-
corrência: 0012/2018- Contrato: 
P0133/18- Atestado de Conclusão 
da Obra mostra que 29 de maio 
de 2020 recebeu da Connor Enge-
nharia Ltda a Obra de Construção 
da UPA 03 Porte III – Unidade de 
Pronto Atendimento Chiquinho 
Guimarães, bairro Chiquinho Gui-
marães, no município de Montes 
Claros-MG, sem fornecimento de 
materiais.

No contrato N° 0034/2021: 
Processo: 0140/2017 - Dispensa: 
0038/2017 - Contrato: P-14017 - 
Termo de Recebimento Definitivo 
- TRD – 19/10/2020 - Contratada: 
Empresa Municipal de Serviços, 
Obras e Urbanização – ESURB - 
Objeto: Manutenção e reparação 
de vias urbanas, execução de tapa 
buracos sem fornecimento de ma-
teriais, no município de Montes 
Claros/MG.

No Processo: 0267/18 - Con-
corrência: 0021/2018- Contrato: 
P0267/18- Data do Recebimento – 
19/ 10/2020- Contratada: LM Cons-
truções e Pavimentações EIRELI 
Objeto: Execução de Pavimentação 
asfáltica em vias urbanas – Região 
01 – Com fornecimento de mate-

O vereador Leãozinho (Patrio-
ta) fez um balanço do seu primeiro 
mês de trabalho, enquanto repre-
sentante da população montes-cla-
rense. Para o vereador - que está 
em seu primeiro mandato - foram 
quatro semanas de muito trabalho 
e de ouvir as principais demandas, 
vindas diretamente do povo.

O parlamentar reitera que vem 
procurando ajudar toda população 
montes-clarense. “Já foram proto-
colados, junto ao prefeito Hum-
berto Souto, benefícios tais como: 
reforma da quadra do bairro Alto 
da Boa Vista; reforma da quadra 
do Grande Delfino Magalhães; re-
dutores de velocidade na Av. Neco 
Delfino (em frente à Igreja Nossa 
Senhora de Fátima e da Escola das 
Irmãs), bem como a faixa de pedes-
tres para melhorar o trânsito na-

quela região”, explica Leãozinho.
O vereador também se reuniu 

com Membros da Associação de 
Moradores do bairro Monte Sião 
IV, que solicitaram a capina do 
mato nos terrenos baldios e a ins-
talação de redutores de velocida-
de na Avenida “O”. O vereador já 
encaminhou os pedidos por estas 
duas melhorias. 

Ainda sobre o Monte Sião IV, o 
presidente da associação solicitou 
um técnico de futebol, que pos-
sa dar um suporte às crianças do 
bairro. Em entrevista, o vereador 
Leãozinho reafirmou o seu com-
promisso com o esporte em Mon-
tes Claros, e afirmou que esta será 
uma de suas principais bandeiras. 
“Trabalho com jovens promissores 
há muito tempo, e sei da impor-
tância de apoiarmos as crianças e 

adolescentes que sonham em ser 
jogadores profissionais. O esporte 
salva vidas, tira milhões de jovens 
da criminalidade e coloca o nome 
de Montes Claros no cenário nacio-
nal”, explica o vereador. “Já temos 
projetos voltados especialmente 
para o esporte na cidade, só que 
tivemos que esperar um pouco, 
devido à Pandemia provocada pelo 
novo coronavírus. Agora, com a 
população sendo vacinada, tenho 
certeza de que a nossa vida voltará 
ao normal”. 

O vereador também visitou o 
hospital Alpheu de Quadros no 
bairro Santo Antônio. O parlamen-
tar esteve em reunião com a dire-
tora administrativa da instituição, 
Maria Socorro de Carvalho Silveira, 
quando solicitou maior agilidade 
no atendimento ao público, com 

o objetivo de desafogar o fluxo no 
hospital.

O Pronto Atendimento Alpheu 
de Quadros atende em média a 
400 pessoas por dia, e o vereador 
entende que: “o hospital é de im-
portância para os moradores do 
Grande Delfino, Santo Antônio I e 
Santo Antônio II, Alto da Boa Vista, 
Vila Sion I e II, assim como para 
toda a cidade de Montes Claros. 
Gente trabalhadora, que paga seus 
impostos e que merece um aten-
dimento rápido e de qualidade”, 
finaliza Leãozinho.

Outra luta do parlamentar foi 
por acessibilidade, quando defen-
deu a instalação de uma rampa 
para cadeirantes, na Praça Doutor 
Carlos, Centro de Montes Claros. 
O vereador ressalta ainda que - 
mesmo em tempos de crise sanitá-

DIVULGAÇÃO 
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Vereador faz balanço de primeiro mês 
de atuação em Montes Claros 

Cartório Montes Claros - 2º Oficio
Endereço: Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215
Horário de atendimento: De segunda à seta feira, das 09:00 às 17:00 horas

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE MONTES CLAROS - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar
o(a) devedor(a) fiduciante, GABRIEL MATHEUS GONÇALVES PEREIRA, CPF/CNPJ nº 01898348626, que está(ão) em
lugar(es) ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a)
fiduciário(a) TERRA NOVA RODOBENS INCORPORADORA IMOB MONTES CLAROS I - SPE LTDA, ou ao endereço do
Cartório Montes Claros - 2º Oficio, Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-
215, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias, contados a partir da última publicação deste edital,
que será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 19.127,16, em 29/12/2020, sujeito à atualização monetária,
juros de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento, somando-se também os encargos que vencerem
no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº I24501B3.5811.0025 e garantido por alienação(ões) fiduciária(s)
registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 55258, do Livro 2 – Registro Geral, do Cartório Montes Claros - 2º Oficio . Na
hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser apresentado ao Cartório Montes Claros
- 2º Oficio. Caso o pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o pagamento perante a Serventia deverá ser
por meio de cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”, nominal ao credor fiduciário ou a seu
cessionário. O não cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze) dias, garante o direito de consolidação da
propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário TERRA NOVA RODOBENS INCORPORADORA IMOB MONTES
CLAROS I - SPE LTDA, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que chegue ao conhecimento do(a)
devedor(a), expediu-se este edital.

Montes Claros, 30 de Dezembro de 2020

DANIELE ALVES RIZZO

Oficial de Registro
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riais.
No Processo: 438/2018 - Toma-

da de Preços: 015/ 2018 - Contrato: 
P0438/2018 - Data do Recebimento 
– 16/10/2020 - Contratada: Cons-
trutora Gomes e Coutinho Ltda 
- Objeto: Execução de drenagem 
pluvial das ruas Professor Montei-
ro Fonseca e rua Regino Caldeira 
Brant, no município de Montes 
Claros/MG.  No Processo: 466/2018 
- Tomada de Preços: 017/ 2018 Con-
trato: P0466/2018 - Contratada: 
Beck de Souza Engenharia Ltda - 
Data do Recebimento – 23/06/2020 
- Objeto: Prestação de serviços de 
engenharia consultiva para geren-
ciamento e fiscalização de obras do 
município de Montes Claros/MG.

No Processo: 473/2018 - Con-
corrência: 028/2018- Contrato: 
P0473/18 - Data do Recebimento 
– 19/ 10/2020 - Contratada: Mais 
Construtora Ltda o objeto foi a 
Execução de obras de implantação 
da avenida Manuel Caribé Filho 
no córrego Vargem Grande com a 
drenagem, pavimentação e urbani-
zação, com fornecimento de ma-
teriais em vias na área urbana no 
município de Montes Claros.  

No Processo: 487/2018 - Con-
corrência: 030/2018 - Contrato: 
P0487/18 - Data do Recebimento 
– 19/ 10/2020- Contratada: Mais 
Construtora Ltda - Objeto: Exe-
cução de obras de implantação 
da avenida Avilmar Gonçalves de 
Oliveira no Córrego Bicano com a 

drenagem, pavimentação e urbani-
zação – Trecho 2, com fornecimen-
to de materiais no município de 
Montes Claros.

No Processo: 0216/2019 - Dis-
pensa: 0073/2019- Contrato: 
P216/19-01- Data do Recebimento 
– 19/10/2020 - Contratada: Empre-
sa Municipal de Serviços, Obras e 
Urbanização – ESURB - Objeto: 
Prestação de serviços de pavimen-
tação asfáltica em PMF (pré mistu-
rado a frio) em vias urbanas do mu-
nicípio de Montes Claros/MG. Sem 
fornecimento de materiais.

No Processo: 0244/2019-Con-
corrência: 005/2019- Contrato: 
P-0244/2019-01-Data do Recebi-
mento - 19/10/2020-Contratada: 
Tecnopav Engenharia Ltda-Objeto: 
Execução de obras de implantação 
do corredor viário leste, integran-
do a avenida Dulce Sarmento com 
a avenida Antônio Lafetá Rebelo e 
avenida Independência, com for-
necimento de materiais na área 
urbana do município de Montes 
Claros-MG.

No Processo: 251/2019- Dispen-
sa: 0084/2019- Contrato: P251/19-
01- Data do Recebimento- 13/10/ 
2020- Contratada: Empresa Muni-
cipal de Serviços, Obras e Urbani-
zação - ESURB-Objeto: Serviço de 
assentamento de meios-fios e con-
fecção de sarjetas em vias urbanas 
do município de Montes Claros/MG 
sem fornecimento de materiais.  No 
Processo: 0376/2019-Concorrên-

cia: 010/2019- Contrato: P376/
19-01-Data do Recebimento- 19/ 
10/2020-Contratada: Mais Cons-
trutora Ltda-Objeto: Execução de 
obras de recuperação asfáltica de 
vias - corredores viários transpor-
tes coletivos, com fornecimento de 
materiais na área urbana do muni-
cípio de Montes Claros.

Tem ainda o Proces-
so: 0511/2019- Dispensa: 
0147/2019-Contrato: P-511/
19-01-Data do Recebimento- 13/10/ 
2020-Contratada: Empresa Muni-
cipal de Serviços, Obras e Urbani-
zação - ESURB-Objeto: Serviços de 
pavimentação asfáltica em PMF e 
assentamento de meios-fios na rua 
Mauro Araújo Moreira (trecho en-
tre a rua Laura Prates/Av. Castelar 
Prates), no bairro Augusta Mota, no 
município de Montes Claros-MG, 
sem fornecimento de materiais.  
Processo: 533/19 - Concorrência: 
012/2019 - Contrato: P0533/19 
- Data do Recebimento – 16/10/ 
2020- Contratada: Construtora Vi-
gama Ltda- Objeto: Execução de 
obras de drenagem pluvial rua João 
Vilela no bairro Morada do Sol, no 
município de Montes Claros/MG.

O Processo: 0682/2019- Dispen-
sa: 0174/2019-Contrato: P-0682/
19-01-Data do Recebimento - 19/ 
10/2020-Contratada: Empresa Mu-
nicipal de Serviços, Obras e Urba-
nização - ESURB-Objeto: Prestação 
de serviços de pavimentação as-
fáltica em PMF e assentamento de 

meios-fios em parte da rua Mauro 
Moreira (trecho entre a rua Levi Pi-
menta/Avenida Castelar Prates) no 
bairro Augusta Mota, no município 
de Montes Claros-MG.  Processo: 
0202/2020 - Dispensa: 051/2020- 
Contrato: P-0202/20-01- Data do 
Recebimento – 19/ 10/2020- Con-
tratada: Empresa Municipal de 
Serviços, Obras e Urbanização – 
ESURB - Objeto: Prestação de ser-
viços de pavimentação asfáltica em 
PMF e assentamento de meios-fios 
na rua Mauro Moreira (trecho en-
tre a rua Laura Prates Gomes e rua 
Osmar Cunha), no bairro Augusta 
Mota, no município de Montes 
Claros-MG, sem fornecimento de 
materiais.

Por fim, o Processo: 0203/2020 
- Dispensa: 052/2020 - Contrato: 
P-0203/20-01- Data do Recebimen-
to – 19/ 10/2020 - Contratada: Em-
presa Municipal de Serviços, Obras 
e Urbanização – ESURB- Objeto: 
Execução das obras de urbaniza-
ção em área verde do Trevo da Real 
sem fornecimento de materiais no 
município de Montes Claros/MG.  
O Processo: 0252/2020 -Dispensa: 
067/2020 -Contrato: P-0252/20-
01- Data do Recebimento – 19/ 
10/2020 Contratada: Empresa Mu-
nicipal de Serviços, Obras e Urbani-
zação – ESURB - Objeto: Execução 
das obras de construção de base 
para instalação de monumento no 
Trevo da Lafarge no município de 
Montes Claros/MG. (GA)

ria, econômica e social, provocada 
há um ano pela pandemia do novo 
Coronavírus/Covid-19; e ainda com 
as consequências do isolamento 
social, necessário para tentar con-
ter o avanço da doença em todo 

o mundo - o prefeito Humberto 
Souto vem atendendo e cumprindo 
as solicitações feitas, e que o gabi-
nete está à disposição para ouvir as 
demandas da população. (Ascom/
Divulgação)
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Cetas de Montes Claros participa 
de projeto vencedor de prêmio

Veterinário explica método de soltura 
branda/suave

GIRLENO ALENCAR

O Centro de Triagem de Animais 
Silvestres de Montes Claros é uma 
das unidades mineiras que faz par-
te do projeto Áreas de Soltura de 
Animais Silvestres (ASAS), de ges-
tão compartilhada entre o Instituto 
Estadual de Florestas (IEF) e o Ins-
tituto Brasileiro do Meio Ambiente 
e dos Recursos Naturais Renováveis 
(Ibama) e que sagrou-se campeão 
da 11ª edição do Prêmio Hugo Wer-
neck de Sustentabilidade e Amor à 
Natureza. O título foi conquistado 
como melhor exemplo em biodi-
versidade na categoria Fauna.

O ASAS, que conta com a cola-
boração e parceria do Instituto de 
Pesquisa Waita, promove o retorno 
de animais silvestres à natureza 
após passarem por tratamento e re-
abilitação nos Centros de Triagem 
de Animais Silvestres (Cetas), no 
Centro de Reabilitação de Animais 
Silvestres (Cras) e nos Centros de 
Triagem e Reabilitação de Animais 

Silvestres (Cetras) de Minas Gerais, 
compartilhados ou não com o Iba-
ma. A iniciativa premiada consiste 
na identificação e cadastro de pro-
priedades rurais com condições 
ambientais e estruturas adequadas 
ao recebimento de animais da fau-
na silvestre, com objetivo de devol-
vê-los aos seus habitats naturais.

Os proprietários dessas áreas se 
voluntariam para apoiar o Estado 
na execução do projeto. Atualmen-
te, 62 propriedades estão cadas-
tradas e aptas para uso em Minas 
Gerais e a expectativa do IEF e do 
Ibama é quase triplicar o número 
até 2024. O diretor-geral do IEF, 
Antônio Malard, comemorou o re-
sultado e destacou que a vitória é 
o reconhecimento de um trabalho 
árduo que começa nos Cetas e nos 
Cetras, onde esses animais passam 
por triagem e reabilitação, antes de 
chegarem às áreas de soltura. “Essa 
premiação nos motiva para que o 
projeto cresça ainda mais e para 
que interessados em colaborar com 

essa iniciativa, como proprietários 
rurais, enxerguem a importância 
do projeto e juntem-se a nós para 
que tenhamos cada vez mais possi-
bilidades de áreas de soltura”, diz o 
diretor-geral.

Já o superintendente do Ibama 
em Minas Gerais, Ênio Fonseca, 
pontuou que a vitória expressa o 
reconhecimento da sociedade civil 
para o excelente trabalho que é fei-
to entre Ibama e IEF, com o apoio 
de parceiros. “Todos nós que esta-
mos envolvidos com essa ativida-
de nos sentimos muito satisfeitos, 
porque durante todo o período em 
que o ASAS existe foram mais de 
100 mil animais que retornaram à 
natureza”, diz o superintendente, 
reforçando a intenção de ampliar 
as áreas de soltura no Estado.

O número de mais de 100 mil 
solturas mencionado pelo superin-
tendente diz respeito a um perío-
do de 28 anos, que se iniciou em 
1992, quando os ASAS começaram 
a ser utilizadas pelo órgão federal. 

Desse total, mais de 30 mil animais 
retornaram para seus ambientes 
naturais a partir de 2013, quando 
o IEF assumiu a gestão da fauna 
silvestre no Estado. Após triagem 
e reabilitação, os animais aptos à 
soltura são encaminhados às áreas 
previamente selecionadas, onde 
passam por uma etapa de aclimata-
ção até serem finalmente soltos. Os 
animais são libertados sempre prio-
rizando o seu bem-estar e a chance 
de cumprirem o seu importante 
papel na manutenção do equilíbrio 
ecológico.

A diretora de Proteção à Fauna 
do IEF, Liliana Adriana Nappi Ma-
teus, lembra que a soltura busca 
minimizar os danos ambientais pro-
vocados pela retirada dos animais 
silvestres, o que compromete as 
funções ecológicas exercidas pelas 
espécies no habitat natural. “Ao de-
volver as espécies da fauna silvestre 
para a natureza, buscamos princi-
palmente o equilíbrio ambiental ao 
reforçarmos as populações existen-

O médico-veterinário, Rafael Fer-
raz de Barros, que atua no Cetras de 
Patos de Minas, acrescenta que com 
as áreas selecionadas para soltura é 
possível praticar o método conheci-
do como soltura branda ou suave, 
onde os animais permanecem em 
recinto fechado até que se recupe-
rem do estresse do manuseio e do 
transporte, e se familiarizem com 
o clima local, pontos de referência 
e alimentos naturais, permitindo 
os ajustes comportamentais neces-
sários para a sua sobrevivência na 
natureza. “Nesses locais eles en-
contram pontos de alimentação, de 
água e estão em um lugar que foi 
previamente selecionado. Então, a 
chance de sobrevivência aumenta 
bastante”, diz o veterinário.

Segundo a presidente do Insti-
tuto de Pesquisa Waita, Fernanda de 
Souza Sá, a instituição tem grande 
orgulho de fazer parte e de contri-
buir com um projeto com o poten-
cial do ASAS. De acordo com ela, o 
instituto segue trabalhando junto ao 
IEF e ao Ibama para aumentar ainda 

mais a iniciativa, pois quanto mais 
áreas cadastradas aptas para receber 
os animais, mais solturas se tornam 
possíveis. “É importante termos 
disponibilidade porque as áreas 
passem por rodízio. Não podemos 
soltar sempre na mesma área, isso 
pode atrapalhar o ecossistema da 
região. Como o número de animais 
é grande, ter mais áreas aptas para a 
soltura cria agilidade no processo e 
os animais ficam menos tempo fora 
da natureza”, afirma.

Em sua 11ª edição, o Prêmio 
Hugo Werneck se tornou uma refe-
rência nacional no reconhecimen-
to de ações, iniciativa e projetos 
voltados à sustentabilidade e à 
manutenção de um meio ambiente 
ecologicamente equilibrado. A pre-
miação acumula mais de mil inscri-
ções e indicações recebidas e 146 
vencedores e homenageados. Parte 
integrante do calendário institucio-
nal, empresarial e político do país, 
a iniciativa visa reconhecer, divulgar 
e premiar os melhores exemplos de 
gestão, revitalização e preservação 

ambiental, bem como indicações 
de pessoas e instituições dedicadas 
à causa da sustentabilidade em todo 
o país.

Nesta edição de 2021, o tema da 
premiação foi “Tempos Futuros: de 
Charles Chaplin à indústria 4.0”. O 
objetivo foi mostrar a evolução am-
biental ocorrida desde a primeira 
Revolução Industrial, quando o ser 
humano foi subjugado pelas máqui-
nas, causando desemprego em massa 
na época, até os dias de hoje, quando 
já se vislumbra a Quarta Revolução, 
em curso, também chamada “Indús-
tria 4.0”, que irá mudar o modo de 
produzir e consumir da humanidade. 
Isso se dará com o uso inteligente e 
cada vez menor de recursos naturais, 
multiplicando em muito a atual pro-
dutividade industrial.

Idealizado pela Revista Ecológico 
e o Sindicato das Indústrias Extra-
tivas de Minas Gerais (Sindiextra)/
Instituto Brasileiro de Mineração 
(Ibram), o prêmio tem como princi-
pal correalizador, pelo segundo ano 
consecutivo, o Sistema Fiemg. Conta 

tes na área e aumentarmos o tempo 
de sobrevivência dessas espécies 
e a biodiversidade local”, afirma a 
diretora, parabenizando todos os 
servidores envolvidos no trabalho 
premiado.

Os bichos que vão para soltura 

nos ASAS são encaminhados dos 
Cetas de Belo Horizonte, Juiz de 
Fora e Montes Claros, do Cras de 
Nova Lima e dos Cetras de Patos de 
Minas e, agora, a partir deste ano, 
também de Divinópolis. 

também com a participação do Gover-
no de Minas, por meio da Secretaria 
de Estado de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável (Semad) 
e seus órgãos colegiados: Igam, IEF 
e Feam. E, a nível regional e nacio-

nal, do Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos Naturais 
Renováveis (Ibama) e do Instituto 
Chico Mendes de Conservação da 
Biodiversidade (ICMBio). A super-
visão técnica da Fundação Dom 

Cabral.  A legitimação é do Centro 
Hugo Werneck de Proteção à Natu-
reza. O apoio da Associação Mineira 
de Defesa do Ambiente (Amda) e o 
engajamento da Fundação SOS Mata 
Atlântica. (GA)

DIVULGAÇAO


